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FECHA:  JUNIO  22  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Valioso  botín  en  violento  asalto   

  
Reprueban  ediles  en  transparencia   

   Necesario  reformar  el  Código  Electoral   

   Persecución  y  balacera  en  Mixquiahuala   

  
Logra  94%  afluencia  a  examen  de  oposición   

  
Estado  en  Concurso  de  oposición  ¡Líder  nacional!   

  
Difunden  los  Derechos  Humanos  en  todas  las  regiones  del  estado   

   SIN  RECORTES  PARA  HIDALGO   

  
Arranca  Finanzas  armado  para  presupuesto  de  2016   

  
Sector  energético  gasta  560  mdd  contra  hackeo   

  
Pone  SCT  trabas  a  Uber  en  el  AICM   

   CNTE  abre  otra  terminal  pirata;;  ahora  ofrece  viajes  en  Tlalpan   

   Muestra  el  INE  torpeza  en  consulta  a  niños  y  jóvenes   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Buscan  evaluación   integral  educativa:  El  Partido  Nueva  Alianza  buscará  desde  el  Congreso   Local  de   la  Unión  
promover   la   aplicación   de   una   evaluación   educativa   integral   que   no   sea   punitiva   sino   con   un   enfoque   constructivo   que  
permita  promover  una  reforma  profunda  con  la  participación  de  los  docentes,  así  lo  aseguró  el  presidente  en  Hidalgo  de  dicho  
instituto  político,  Eliseo  Molina  Hernández.  El  dirigente  indicó  que  es  necesario  incluir  en  la  evaluación  educativa  más  factores  
que   incluyan   a   todos   los   involucrados   en   el   proceso   educativo.   "Los   docentes   no   son   los   únicos   responsables   del   proceso  
educativo;;  sin  embargo  es  el  compromiso  histórico  que  siempre  hemos  tenido  los  maestros  y  que  hoy  en  día  quienes  están  en  
las  aulas  lo  han  demostrado;;  es  bueno  evaluar,  siempre  y  cuando  el  objetivo  no  sea  sancionador  sino  más  bien  para  mejorar,  
revisar,   diagnosticar,   ubicar   debilidades,   fortalezas   y   tomar   cartas   en   el   asunto",   declaró.   Subrayó   que   la   evaluación   es  
inherente  a  la  tarea  educativa  y  por  lo  tanto  no  "espanta"  a  los  maestros  e  insistió  en  cuestionar  el  hecho  que  no  se  evalúe  en  
su  totalidad  el  sistema  de  educación  del  país.  "Es  urgente  una  evaluación   integral,  que  escuche   la  opinión  de   los  maestros  
para  que  en  ese  mismo  sentido  los  profesores  puedan  hacer  suya  la  reforma.  Nosotros  estamos  de  acuerdo  con  la  evaluación  
siempre  y  cuando  se  consideren  a  todos   los  actores  y  ésa  será   la   tarea  que  sin  duda   impulsará  el  partido  a  nivel  nacional  
desde  el  Congreso",  expresó.  Molina  Hernández  reiteró  que  para  alcanzar  verdaderamente  una  reforma  que  eleve  y  mejore  la  
calidad  didáctica,  se  debe  revisar  todo  el  modelo  en  su  conjunto,  pues  advirtió  que  los  exámenes  que  se  aplican  solamente  a  
los  maestros,  corresponde  a  la  medición  de  una  sola  parte.  Advirtió  que  la  reforma  en  la  materia,  fue  hecha  al  vapor  y  sin  la  
opinión   de   los  maestros;;   dijo   que   los   legisladores   incluso   están   entendiendo   que   no   fue   la  mejor   reforma   y   los   próximos  
legisladores  están  obligados  a  revisarla,  toda  ley  es  perfectible  y  ésta  no  es  la  excepción.  Señaló  que  el  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  lejos  de  buscar  una  reconfiguración  en  los  espacios  de  dirección  educativa,  promueve  
que  sean  ocupados  por  los  mejores  perfiles.  (Janet  Barragán,  página  11)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

2  de  19  

22  

 

Crónica-Ovaciona  dirigencia  de  PVEM  logros  de  junio  7:  Pese  al  golpeteo  mediático  y  las  acusaciones  ante  organismos  
electorales,  para  el  dirigente  estatal  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  Avelino  Tovar  Iglesias,   la  votación  del  
pasado  7  de  junio  fue  óptima,  motiva  a  la  cúpula  rumbo  a  la  contienda  del  2016,  donde  esperan  incrementar  el  número  de  

s  
l  tucán  fueron  constantes  durante  el  periodo  de  

precampaña   y   campaña,   producto   de   estas   quejas,   el   Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   otorgó   sanciones   económicas   que  
superaron  los  300  millones  de  pesos,  suspensiones  de  tiempos  en  radio  y  televisión,  entre  otras.  Sin  embargo,  estos  hechos  
no  afectaron  las  metas  del  PVEM  en  Hidalgo,  pues  coaligados  con  el  PRI  obtuvieron  el  triunfo  en  los  siete  distritos  federales  y  

imos  en  coalición  con  PRI,  como  
PVEM  nos  sentimos  muy  satisfechos  con  el  trabajo  que  realizamos,  alcanzamos  por  separado  más  del  5  por  ciento  del  total  de  

ivos  de   la  cúpula  
ecologista  era  vencer  el  abstencionismo,  pero  fue  algo  imposible,  aunque  no  desmotiva  a  la  estructura  para  buscar  la  simpatía  

camos  a  
formalizar  una  estructura  real,  con  gusto  puedo  comentar  que  tenemos  81  coordinaciones  municipales,  en  próximas  fechas  

El   líder  del  Verde  Ecologista   indicó  que   con  más  de  70  afiliados  actualmente  y   la  posibilidad  de   incrementar  el  número  de  
militantes,  hoy  se  consolidan  como  un  partido  que  tiene  representación  en  los  municipios  y  pretenden  incrementar  la  cantidad  
de  municipios  gobernados.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Independiente-Descarta  IDN  dejar  las  filas  del  PRD  en  Hidalgo:  Izquierda  Democrática  Nacional  (IDN),  expresión  
del   sol   azteca   que   dirige   René   Bejarano,   descartó   abandonar   las   filas   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   en  
Hidalgo,  en  cambio  prepara  cuadros  para  la  elección  del  próximo  año.  Durante  entrevista  Carlos  Hernández  Muñoz,  dirigente  
en  el  estado  de  IDN,  calificó  como  rumores  las  declaraciones  que  los  dejaban  con  un  pie  fuera  del  sol  azteca.  Luego  que  el  
PRD   disminuyó   su   votación   durante   el   proceso   de   elección   de   diputados   federales,   así   como   el   desprendimiento   del  
Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  la  dirigencia  estatal  debe  replantear  la  estrategia  a  seguir.  
partido     Los  recientes  

propios  en  los  anteriores  comicios  pero  en  cambio  apoyó  en  Pachuca,  Tepeapulco  y  Huejutla.  El  PRD  recibió  apenas  83  mil  
904  votos  de   los  electores  en   la  entidad,  es  decir  20  mil  154  menos  que  en   la  anterior  elección,  cuando   logró  104  mil  58  
sufragios,  de  acuerdo  con  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Rumbo  a  la  elección  del  próximo  año  para  elegir  gobernador,  
diputados  locales  y  presidentes  municipales,  IDN  impulsará  propuestas  en  más  de  la  mitad  de  los  municipios  de  la  entidad.  
(Victor  Valera,  patina  04)  
Síntesis-Nueva  Alianza  ya  trabaja  para  las  próximas  elecciones:  Al  regresar  a  los  distritos  federales  del  estado  para  
agradecer  el  voto  de  la  militancia,  así  como  a  la  población  que  favoreció  a  Nueva  Alianza  con  su  sufragio,  se  trabaja  ya  rumbo  
a  los  comicios  locales  que  se  tendrán  en  el  estado  el  siguiente  año,  informó  el  dirigente  estatal  de  dicho  organismo  político,  
Eliseo  Molina  Hernández.  Al  respecto,  señaló  que  si  bien  hay  tiempos  establecidos  para  este  tipo  de  procesos,  el  hecho  de  que  
algunos   personajes   de   la   vida   política   nacional   adelanten   los   tiempos  del   2018,   eso   obliga   a   los   partidos   en   el   estado   en  
comenzar  a  tomar  sus  previsiones  para  los  comicios  locales  del  siguiente  año,  que  serán  para  renovar  a  los  titulares  de  los  
poderes  Ejecutivo,  Legislativo  y  los  84  municipios.  "Por  supuesto  que  nosotros,  como  todos  los  demás  partidos  en  el  estado,  
ya   estamos   en   eso,   porque   al   mismo   tiempo   que   estamos   haciendo   recorridos   por   los   distritos   para   agradecer   a   los  
compañeros   que   trabajaron   por   el   partido,   así   como   a   la   ciudadanía   que   nos   favoreció   con   su   confianza,   estamos  
preparándonos  para  lo  que  viene.  "Porque  si  ya  comenzaron  el  proceso  2018,  entonces  qué  nos  esperamos  para  el  del  2016  
que  está  a  la  vuelta  de  la  esquina".  Análisis  ciudadano.  El   líder  estatal  de  Nueva  Alianza,  añadió  respecto  a  quienes  han  
comenzado   a   adelantar   los   tiempos   para   la   sucesión   presidencial,   que   en   los   tiempos   actuales   donde   se   pide   actuar   con  
mayor  transparencia,  es  válido  que  manifiesten  sus  intenciones  a  fin  de  que  la  población  tenga  tiempo  de  analizar  cada  una  
de   las   propuestas   que   en   su  momento  pueden  gobernarlos.   Finalmente,  Molina  Hernández   aseguró   que   en   el   caso   de   su  
partido  tendrán  que  actuar  conforme  se  den  las  circunstancias,  aunque  también  tendrán  que  ser  respetuosos  de  los  tiempos  
que  marcan  las  leyes  en  la  materia,  ya  que  su  instituto  político  buscará  ganar  el  mayor  número  de  espacios.  En  los  comicios  
del  pasado  7  de   junio,  el  Partido  Nueva  Alianza   logró  poco  más  de   83  mil  votos,   los  cuales,  a  decir  de  Molina  Hernández,  
serán  superados  por  ser  comicios  locales,  ya  que  éstos  despiertan  mayor  interés  de  participación,  por  lo  que  reiteró  que  para  
las   próximas   elecciones   locales,   a   desarrollarse   en   2016,   Nueva   Alianza   tiene   mayores   expectativas   de   triunfo.   (Jaime  
Arenalde,  página  05)  
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Plaza   Juárez-El   abstencionismo  no   contribuye  a   la   democracia:   Samperio   León:   La   líder  moral   del   Partido   de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  Teresa  Samperio  León,  señaló  que  derivado  de  las  pasadas  elecciones,  no  se  puede  hablar  de  
otro  ganador  que  el  abstencionismo  y  los  votos  nulos,  ambos  "elementos  que  no  contribuyen  en  nada  a  la  democracia  que  se  
ha  planteado  para  México",  dijo.  La  perredista  hidalguense  lamentó  por  una  parte  la  situación,  ya  que  dijo  "es  producto  del  
hartazgo  de  la  población  y  de  la  nula  confianza  que  tiene  la  ciudadanía  por  los  actores  políticos",  pero  por  otra  parte,  señaló  
que  este  comportamiento  tiene  que  ser  analizado  dentro  de  las  instituciones  políticas  a  fin  de  enmendar  el  camino  y  continuar  
el  rumbo  hacia  la  verdadera  democracia,  ya  que  aseguró  que  el  actuar  de  muchos  líderes  y  dirigentes  no  ha  sido  el  correcto,  
ni  se  ha  visto  reflejado  en  los  intereses  de  la  ciudadanía.  "El  abstencionismo  es  una  omisión  por  parte  de  los  ciudadanos  que  
se  sienten  decepcionados  del  actuar  de  los  actores  políticos,  pero  no  es  la  opción.  A  los  ciudadanos  les  hace  falta  información,  
y  al  abstenerse  o  anular  su  voto  perjudican  a  la  democracia,  ya  que  esta  acción  sólo  contribuye  a  que  los  grupos  pequeños  
estén  en  el  poder  y  tomen  las  decisiones  fuera  de  toda  opinión  ciudadana",  aseveró  Samperio  León.  De  igual  forma,  señaló  
que   la  ciudadanía   tiene  el  derecho  de   ir  a  votar   y  elegir  de  esta   forma  a  quienes   fungirán  como  sus   representantes  en   la  
estructura  democrática,  sin  embargo  señaló  que  no  es  la  única  fase  de  la  intervención  del  ciudadano  en  dicho  proceso,  ya  que  
también  debería   considerar  ese   derecho  como  una  obligación   y   aún  más,   tener   "la  obligación  moral"  de   ir   a  exigirle  a   los  
diputados  y  gobernantes,  los  resultados  a  las  necesidades  más  apremiantes  de  sus  hogares  y  colonias.  "La  ciudadanía  tiene  la  
obligación  moral  de  ir  y  exigir,  por  eso  se  llaman  cargos  de  elección  popular  y  por  eso  son  los  representantes  populares,  los  
ciudadanos   los   llevan   a   ocupar   una   curul   para   que   defiendan   los   intereses   de   la   ciudadanía,   no   de   grupos   políticos,   y   la  
población   debe   entender   que   tiene   todo   el   derecho   de   pedir   cuentas   y   exigir   que   cumplan   con   sus   funciones",   concluyó.  
(Raúl  Pérez,  página  5A)  
Uno  más  Uno-Asael  Hernández   logra   20   espacios   en   la   Comisión   Permanente   del   PAN:   Las   facciones   de   Asael  
Hernández   Cerón   y   de   Alejandro   Moreno   Abud   llegaron   a   un   acuerdo   definitivo   para   integrar   la   llamada   Comisión  
Permanente,  máximo  órgano  panista  en  una  maratónica  sesión  del  Consejo  Estatal  realizada  a  puerta  al  sábado  en  el  hotel  
Fiesta  Inn  de  la  ciudad  de  Pachuca.  En  la  sesión,  20  de  los  35  espacios  en  disputa  fueron  para  Asael  Hernández  presidente  
del  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN  y  el  resto  para  Moreno  Abud  y  otras  facciones  partidistas.  Todas  las  designaciones  fueron  
votadas  de  manera  unánime  por  el  consejo,  a  diferencia  de  las  ocasiones  anteriores  en  que  a  causa  de  las  pugnas  existentes  
entre   ambos   grupos   se   pospuso   la   integración   de   la   permanente.   Durante   la   sesión   fueron   ratificados   Isabel   Vite   en  
Promoción  Política  de  la  Mujer;;  Erika  Alemón  Hernández,  en  Tesorería  y  José  Luis  Zuñiga,  en  secretaria  de  Acción  Juvenil.  El  
diputado  federal  Erick  Marte  Rivera  Villanueva,  David  Reyes  Santamaría,  Gloria  Romero  León,  Jorge  Daniel  Arvizu  Contreras,  y  
Jorge  Moctezuma  entre  otros  fueron  integrados  como  miembros  de  la  Comisión  Permanente.  Finalmente,  como  coordinador  
de  la  fracción  panista  en  el  Congreso  local  fue  ratificado  Guillermo  Galland  Guerrero.  (Juan  Ricardo  Montoya,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Milenio-Piden  al  Congreso  local  revisar  Código  Electoral:  El  integrante  de  la  Junta  local  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE),   Pablo   Vargas   González,   consideró   que   el   Congreso   de   Hidalgo   debería   revisar   el   Código   electoral   aprobado   en  
diciembre  de  2014  para  hacer  más  flexible  el  acceso  a  las  candidaturas  independientes;;  aseveró  que  en  los  términos  que  se  
encuentra  actualmente  existen  varios  candados  que  imposibilitarán  el  registro  de  ciudadanos  para  participar  en  la  contienda  
de  2016  por  dicha  vía.  "En  función  de  la  elección  próxima  aun  cuando  ya  está  previsto  en  el  Código  Electoral  de  Hidalgo  (las  
candidaturas  independientes),  sí  habría  que  revisar;;  por  una  parte  no  está  siendo  flexible  la  legislación  local  en  términos  de  
esta  nueva  figura  que  debe  representar  de  algún  modo  las  exigencias  y  demandas  de  los  ciudadanos  y  los  electores",  expresó  
el   consejero   electoral.   Señaló   que   la   formulación   de   este   tipo   de   figuras   de   participación   ciudadana   fue   para   que   se  
postularan   candidatos   que   provenían   de   la   ciudadanía,   que   reflejaran   intereses   ciudadanos;;   sin   embargo   dijo   que   en   la  
pasada  elección,  las  postulaciones  independientes  fueron  ocupadas  por  candidatos  no  partidarios,  "que  no  están  dentro  de  los  
partidos  pero  que  de  algún  modo,  reflejan  un  sentir  político".  Subrayó  a  pesar  que  en  la  reciente  elección  participaron  diez  
partidos  políticos,  no  fueron  una  opción  para  los  electores.  "En  Hidalgo  hubo  casi  un  5  por  ciento  de  votos  nulos  y  a  favor  de  
candidatos  no  registrados,  que  no  son  significativos  pero  que  se  traducen  en  que  la  ciudadanía  está  buscando  expresarse  de  
otra  manera,   si   el   ciudadano   no   se   ve   reflejado   en   los   candidatos   o   partidos   políticos,   busca   otras   formas  de   expresión",  
manifestó.  Al  respecto  el  presidente  del  Poder  Legislativo,  Ernesto  Gil  Elorduy,  dijo  que  en  breve  se  realizará  una  revisión  a  la  
legislación  electoral  de   la  entidad  derivado  de   la  determinación  de   inconstitucionalidad  del  máximo  tribunal  con  respecto  al  
financiamiento  hacia  los  partidos  y  descartó  que  pueda  revisarse  el  tema  de  las  candidaturas  independientes  en  tanto  no  se  
realice  un  proceso  electoral  que  arroje   las  debilidades  de   la  nueva  figura  de  postulación  ciudadana.  En  el   título  décimo  del  
Código  Electoral  de  la  entidad,  avalado  por  los  legisladores  locales,  se  establecen  las  reglas  para  acceder  a  las  candidaturas  
independientes  que  solo  podrán  ser  para  gobernador,  diputados  locales  y  miembros  de  los  ayuntamientos.  Las  candidaturas  
independientes  estarán  sujetas  a  las  disposiciones  que  establezcan  en  las  convocatorias  que  debe  emitir  el  Instituto  Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEEH);;  con  el  manifiesto  de  intención  previamente  presentado  y  aprobado  por  el  Consejo  General  del  
IEEH,   el   candidato   independiente   deberá   presentar   la   documentación   que   acredite   la   creación   de   la   persona   moral  
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constituida  como  asociación  civil,   la  cual  deberá  tener  el  mismo  tratamiento  que  un  partido  político  en  el  régimen  fiscal.  Lo  
anterior   se   especifica   también   en   la   legislación   federal   y   fue  motivo   de   críticas   de   los   22   candidatos   independientes   que  
contendieron  en  la  pasada  elección,  el  candidato  a  diputado  federal  por  Pachuca,  Antonio  Mota  Rojas,  señaló  reiteradamente  
que  es  de   los  asuntos  que  deben  flexibilizarse  a  nivel   federal  y   local.  La   legislación  estipula  que   los  aspirantes  a  candidato  
independiente  para  el  cargo  de  gobernador  contarán  con  60  días  para  recabar  el  apoyo  ciudadano  equivalente  al  3  por  ciento  
del  listado  nominal  de  electores.  (Janet  Barragán,  página  10)  
Milenio-Consideran   excesivos   los   requisitos   a   candidaturas:   El   consejero   electoral   del   Instituto   Nacional   Electoral  
(INE)  en  Hidalgo,  Alfredo  Alcalá  Montaño,  señaló  que  los  requisitos  para  las  candidaturas  independientes  dentro  del  Código  
Electoral  de  Hidalgo  son  altos.  Para  acceder  a  una  candidatura  en  2016  dentro  de  las  elecciones  de  presidentes  municipales,  
diputados  locales  y  gobernador  del  estado  se  deberán  cubrir  todos  estos  requisitos.  Ante  ello,  consideró  necesario  reformar  el  
Código   Electoral   para   que   una   candidatura   sea   más   accesible   dentro   de   la   ciudadanía.   "Invariablemente   se   tiene   que  
reformar,   creo  que  de  aquí  al  2016;;   (al)  Congreso   local  no  sé  si   le  dé   tiempo  o   tenga   la   voluntad  política  para   realmente  
reformar   el   Código   Electoral,   que   sería   positivo   porque   al   final   esto   puede   mejorar   los   niveles   de   participación   si   las  
candidaturas  ciudadanas  pueden  participar  en  condiciones  equitativas",  aseveró.  Indicó  que  en  Hidalgo  los  requisitos  que  se  
deben  cubrir  para  una  candidatura  independiente  son  mayores  a  los  que  se  piden  a  nivel  federal.  "Es  decir,  en  la  Ley  General  
de   Instituciones   y   Procedimientos   Electorales,   de   acuerdo   a   su   artículo   371   (indica)   por   ejemplo   para   la   candidatura  
independiente  de  presidente  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos  (consolidar)  el  uno  por  ciento  de  la  lista  nominal  de  electores,  
en  el  caso  de  senadores  de  la  República  piden  las  firmas  del  dos  por  ciento,  para  diputados  federales  el  dos  por  ciento;;  en  el  
caso  del   Código   Electoral   del   estado  de  Hidalgo   los   triplican,   para   la   candidatura   independiente   a   la   gubernatura   piden   el  
triple,  es  decir,  el  tres  por  ciento  de  la  lista  nominal,  lo  mismo  para  presidentes  municipales  y  diputados  locales  por  mayoría  
relativa",   explicó.   Agregó   que   además   de   tener   el   tres   por   ciento   de   las   firmas,   el   candidato   debe   tener   presencia   por   lo  
menos  en  43  municipios.   una  candidatura  independiente,  sin  ser  candidato  todavía  tiene  que  
tener   de   alguna   manera   una   estructura   en   los   municipios   y   eso   también   es   limitativo;;   obviamente   esto   limita   el   poder  
participar  por  parte  del  ciudadano",  dijo.  Mencionó  que  al  ser  los  requisitos  altos  para  una  candidatura  independiente,  tienen  
como  objetivo   inhibir   la  participación  de   los  ciudadanos  como  candidatos  o  candidatas   independientes.  "No  pueden  ser  (en  
Hidalgo)  los  requisitos  más  altos  que  a  nivel  federal;;  a  nivel  federal  ya  son  altos  los  requisitos  que  plantea  la  Ley  General  de  
Instituciones  y  Procedimientos  Electorales;;  y  son  más  altos  (en  el  estado)  hasta  para  formar  un  partido  político,  entonces  no  
(podríamos)  en  Hidalgo  tener  requisitos  todavía  más  grandes,  más  altos",  dijo,  Recordó  que  las  candidaturas  independientes  
no  es  un  tema  nuevo  pues  tienen  98  años  de  existencia  y  apuntó  que  durante  un  largo  tiempo  dejó  de  ser  una  figura  dentro  
del  sistema  político  en  México.  "En   la  Ley  Electoral  del  1918  existía   la   figura  de   las  candidaturas   independientes  y  el  único  
requisito   tan  solo  era   juntar  50  firmas",  dijo.  Sin  embargo,  mencionó  que   las  candidaturas   independientes  no  son  un  tema  
competitivo   ya   que   no   hay   condiciones   de   equidad   frente   a   un   partido   político   que   tiene   estructura,   recursos   públicos   y  
acceso  a  medios  de  comunicación.  Consideró  que  lo  sucedido  en  las  elecciones  de  diputados  federales  el  pasado  7  de  junio,  
en  Hidalgo  y  en  el  país,  es  una  alerta  a   los  partidos  políticos,   los  cuales  dijo,  o  mejoran  o  modifican  su  propia  democracia  
interna,  se  hacen  responsables  y  asumen  con  responsabilidad  sus  candidaturas  o  de   lo  contrario  seguirán  teniendo  reveces  
como   en   los   recientes   comicios   ante   las   figuras   de   las   candidaturas   independientes   en   donde   se   puede   canalizar   el  
descontento  de  la  sociedad.  "En  Hidalgo,  en  el  distrito  VI  (de  Pachuca)  fue  notorio  que  el  segundo  lugar  fue  una  candidatura  
independiente   sin   una   estructura   formalmente   partidaria;;   en   Nuevo   León   gana   también   un   candidato   independiente   la  
gubernatura  sin  un  partido  político,  lo  mismo  el  caso  de  (Manuel)  Clouthier  y  (Pedro)  Kumamoto;;  aquí  lo  que  deja  ver  es  que  
pese   a   que   no   hay   condiciones   de   competencia,   un   candidato   independiente   puede   competir   con   un   partido   político   con  
alguna   coyuntura   en   específico",   sostuvo.   En   el   distrito   de   Pachuca,   detrás   del   candidato   a   diputado   federal   ganador,   se  
colocó  el  candidato  independiente  por  encima  de  nueve  partidos  políticos  en  cuanto  a  votos.  (Alejandro  Reyes,  página  11)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
El  Sol  de  Hidalgo-Baja  migración  afecta  al  campo  norteamericano: El  diputado  local  Héctor  Pedraza  Olguín  calificó  los  
adjetivos  de  Donald  Trump  contra   los  mexicanos  como  declaraciones  xenofóbicas  que  no  corresponden  al  ciudadano  de  un  
país  autoproclamado  custodio  de  los  derechos  humanos  en  el  mundo  y,  peor  aún,  de  alguien  que  entre  otras  actividades  se  
ha   hecho   millonario   construyendo   edificios   con   mano   de   obra   mexicana.   El   legislador   hñahhñu,   oriundo   de   Ixmiquilpan,  
consideró  "que  este  señor  quiere  llamar  la  atención  y  entrar  al  proceso  electoral  presidencial  de  su  país,  pero  ante  cualquier  
espacio  y  en  cualquier  lugar,  debemos  pronunciarnos  en  contra  de  esos  adjetivos  que  se  les  quiere  poner  a  los  mexicanos,  
pues  es  una   injusticia  ante   lo  que  ha  contribuido  México  a  Estados  unidos  en   lo  académico  y   laboral".  Reflexionó  sobre  el  
hecho  de  que  si  algún  día  los  migrantes  dejaran  de  trabajar,  Estados  unidos  sería  un  país  que  colapsaría,  y  que,  incluso,  ya  
hay  síntomas  de  que  en  varias  regiones  de  ese  país  sufre  crisis  en  la  recolección  de  cosechas  porque  ya  no  hay  la  suficiente  
mano  de  obra  para  hacerla.  "La  misma  cerrazón  que  hubo  en  la  frontera,  sumada  al  hecho  de  que  ya  bajó  la  migración  50  
por   ciento   por   los   actos   xenofóbicos   en   la   unión   Americana,   ha   causado   que   en   sus   campos   la   producción   ya   no   sea  
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cosechada",  precisando  que  es  a  California,  Georgia,  de  Carolina  del  Norte  y  del  Sur,  Nevada  y  Texas  donde  han  dejado  de  
llegar   connacionales   hidalguenses.   PRECANDIDATOS   PRESIDENCIALES,   LA   DIFERENCIA.   Contrario   a   lo   dicho   por  
Donald   Triump,   quien   aseveró   que   los   indocumentados   mexicanos   son   delincuentes,   precandidatos   a   la   presidencia   de  
Estados  Unidos   han   expresado  que   agendas   contemplan   el   tema  migratorio,   como  Hillary  Clinton   y   Jeb  Bush,   siendo   este  
último  quien  declaró  en  español  la  probable  regularización  de  migrantes.  "Ahora  sí  que  en  una  campaña  electoral  en  México  
como  en  otras  partes  del  mundo,  hay  compromisos  con   las  minorías,  y  en  particular  con  el  hecho  de  atraer  al  voto  de   los  
hispanos,   por   lo   que   seguramente   tendrán   en   su   agenda   este   tema.   Pero   hay   que   esperar   que   ocurra",   expresó   Héctor  
Pedraza.  Asumió  que  la  crisis  en  el  campo  será  un  tema  de  peso  para  estos  aspirantes  a   la  presidencia  de  Norteamérica  y  
contemplar  un  apartado  muy  especial  para  regularizar  a  los  8  millones  de  mexicanos  que  se  encuentran  en  estatus  migratorio  
complejo,  de  los  cuales  250  mil  son  originarios  de  Hidalgo.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Reprueban  37  municipios  por  entregar  informes  deficientes:  Por  entregar   informes  deficientes  del  manejo  
de   sus   finanzas,   correspondientes   al   primer   trimestre   de   2015,   37  municipios   de   Hidalgo   fueron   reprobados   dentro   de   la  
escala  de  0  a  100  por  ciento  del  Índice  Municipal  de  Rendición  de  Cuentas  (IMRC).  Estos  porcentajes  reflejan  una  falta  de  
interés   de   los  munícipes   y  mal   desempeño   en   la   elaboración   de   sus   informes   financieros   que   sirven   para   confeccionar   la  
auditoría  anual,  en  este  caso  la  de  2015  que  entregará  en  febrero  del  próximo  año.  De  acuerdo  con  el  informe  presentado  por  
la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH),  el  municipio  Lolotla,  gobernado  por  el  priísta  Sabulón  Melo  Vargas,  fue  el  
más  opaco  al  tener  el  parámetro  más  bajo,  es  decir  3.74  por  ciento,  de  los  79  ayuntamientos  que  cumplieron  con  la  entrega  
de  su  primer  informe  trimestral.  Sorpresivamente,  el  segundo  más  bajo  fue  Tulancingo,  con  3.90  por  ciento  que  gobierna  el  
panista  Julio  Soto  Márquez.  Le  sigue  San  Bartolo  Tutotepec,  donde  es  autoridad  el  PRD  con  Sergio  García  Monter,  con  7.64  
por   ciento.   Otros   municipios   con   baja   calificación   son   Jaltocán,   9.72;;   San   Salvador,   10.15;;   Santiago   de   Anaya,   10.87;;  
Tenango   de   Doria,   15.13;;   Juárez   Hidalgo,   15.52;;   La   Misión,   17.03;;   Huasca,   21.24;;   Calnali,   24.28;;   El   Arenal,   26.85;;  
Acaxochitlán,  27.35;;  Eloxochitlán,  29.64;;  Xochiatipan,  30.41;;  Tlaxcoapan,  30.59;;  Mineral  de  la  Reforma  con  30.83  por  ciento,  
entre  otros.  Aunque  las  autoridades  no  recibieron  ninguna  sanción  o  multa  por  la  deficiencia  de  los  informes,  a  la  hora  de  que  
se  realizan  las  observaciones  es  cuando  se  encuentran  con  las  problemáticas  de  las  cuentas.  De  los  84  municipios  de  Hidalgo  
sólo  cinco  no  cumplieron  con  la  entrega  del  primer  informe  trimestral,  correspondiente  a  enero,  febrero  y  marzo  de  este  año,  
por  lo  que  tuvieron  cero  de  calificación  y  fueron  multados,  cada  uno,  con  16  mil  612  pesos,  correspondiente  a  250  salarios  
mínimos  vigentes.  Los  municipios  omisos  fueron  Acatlán,  Atlapexco  y  Huehuetla,  gobernados  por  autoridades  emanadas  del  
Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI),   así   como   Huejutla   y   Tlanalapa,   donde   gobiernan   alcaldes   que   llegaron   por   el  
extinto  partido  Convergencia  y  Acción  Nacional,   respectivamente.  En  contraparte   fueron  47   los  municipios  que   tuvieron  un  
parámetro  superior  a  60  por  ciento,  es  decir,  que  sus   informes  fueron  aprobados,  de   los  cuales  ocho  estuvieron  dentro  del  
parámetro  de  90  a  100  por  ciento;;  otros  diez  entre  80  y  89.99;;  siete  entre  70  y  79.99  y,  el  resto  es  entre  60  y  69.99  por  
ciento.  El  municipio  San  Agustín  Metzquititlán  fue  el  que  tuvo  la  mejor  calificación,  con  99.22  por  ciento  seguido  de  Mineral  
del  Chico,  con  98.41;;  Cuautepec,  96.36;;  Pachuca,  92.72;;  Tasquillo,  92.04;;  Huazalingo,  91.62;;  Tepeji,  91.26;;  Zapotlán,  90.57;;  
Santiago  Tulantepec,   89.15;;  Agua  Blanca,   89.09  por   ciento,   entre   otros.   El   promedio   de   los   84  municipios   en  Hidalgo   del  
IMRC  fue  de  53.22  por  ciento,  cuya  proporción  evalúa  el  cumplimiento  en  la  entrega  de  documentos  requeridos  por  el  órgano  
fiscalizador  de  estado.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Criterio-Espera  gobierno  estatal  recibir  600  mdp  para  aplicarlos  en  proyectos:  Entre  600  y  700  millones  de  pesos  
aún  espera  recibir  el  gobierno  del  estado  por  diversos  conceptos,  recursos  que  se  aplicarán  en  proyectos  en  los  84  municipios  
de   la  entidad,   informó  Aunard  de   la  Rocha,   titular  de   la  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración  de  Hidalgo.  El   funcionario  
subrayó  que  a  finales  de  julio  los  recursos  ya  deberán  estar  en  las  arcas  estatales,  lo  que  permitirá  iniciar  con  los  programas  y  
obras  en  las  que  serán  invertidos,  esto  de  acuerdo  con  las  reglas  de  operación  de  cada  uno  de  los  montos  solicitados.  
varias  dependencias  las  que  ya  nos  han  solicitado  recursos,  principalmente  el  dinero  se  invertirá  en  el  Fonregión  y  el  Fondo  
Metropolitano,  del  Ramo  23,  entre  algunos  otros.   Esperamos  que  prontamente  podamos   tener   la  disponibilidad  para  evitar  

  Respecto  a  las  participaciones  que  envía  el  gobierno  federal,  De  la  Rocha  Waite  señaló  estas  se  
han  mantenido  estables,  debido  a  la  alta  recaudación  de  impuestos,  pese  a  que  durante  abril  y  mayo  se  pronosticó  una  baja  
en  el  monto  que  recibiría  la  entidad  por  la  caída  en  el  precio  del  petróleo.  
  (Yossimar  Durán,  página  07)  
Crónica-Emprenden  las  labores  para  armar  presupuesto  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Hidalgo,  sin  recorte  en  participaciones  federales  (Sonia  Rueda,  página  05)  
Capital  Hidalgo-RECIBIRÁ  Hidalgo  700  mdp  por  Fonregión  y  Ramo  23  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Plaza  Juárez-En  julio  inician  entrega  de  recursos  del  fondo  empresarial  (Alejandra  Vera,  página  2A)  
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El   Sol   de   Hidalgo-REUNIÓN   de   PROCURADORAS   MÉXICO-NORTEAMÉRICA: José   Alberto   Rodríguez   Calderón,  
subprocurador  Jurídico  y  de  Asuntos  Internacionales  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  participó  en  la  primera  
reunión   de   trabajo   que   sostuvieron   en   días   pasados   la   procuradora   general   de   la   República,   Arely   Gómez  González,   y   su  
homóloga  de  Estados  Unidos  de  América,  Loretta  Lynch,  en  las  oficinas  del  Departamento  de   Justicia,  en  Washington,  D.  C.  
En   el   encuentro   se   abordaron   temas  de   alto   impacto   como   la   agenda   en  materia   de   procuración   de   justicia   entre   ambos  
países;;   la   entrada   en   vigor   del   Nuevo   Sistema   de   Justicia   Penal   en   nuestro   país,   así   como   impulsar   en   un   contexto   de  
reciprocidad  la  cooperación  internacional  entre  ambas  naciones  y  fortalecer  la  capacitación  a  Servidores  Públicos  (Ministerios  
Públicos,   Peritos   y   Policías)   de   la   P.G.R.   Como   parte   de   la   Delegación   Mexicana,   Rodríguez   Calderón   se   reunió   con   sus  
homólogos  Kenneth  Blanco  y  Bruce  C.  Swartz,  Subprocurador  General  y  Subprocurador  General  Asistente   respectivamente,  
con  quienes  acordó  una  línea  directa  de  comunicación  y  cooperación  para  el  desarrollo  de  la  agenda  internacional  en  temas  
prioritarios  como  asistencias  jurídicas  y  extradiciones.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Avances  son  por  el  trabajo  permanente:  Afirmó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  que  durante  su  

alcanzar   logros   importantes   es   la   labor   conjunta   entre   federación,      de   la  
presente  administración  se  enfocan  en  todos   los  sectores  y  ejemplificó  que  la  semana  que  recién  concluyó,  se  dio  un  paso  
muy  importante  para  la  ciudad  al  convertirse  en  el  primer  municipio  en  contar  con  un  Programa  Municipal  para  la  Igualdad  y  
la  No  Discriminación.  Dijo  que  en  el  tema  ambiental,  no  hay  excepciones,  ya  que  el  ayuntamiento  se  ha  enfocado  en  generar  
estrategias   para   avanzar   en   ese   tema.   Añadió   que   otra   prueba   de   la   colaboración   y   los   avances   es   que   en   la   presente  
administración  municipal,  se  creó  la  Secretaría  Municipal  del  Medio  Ambiente,  además  de  la  Unidad  de  Rescate  de  fauna  que  

emos  
compartir   con   nuestras   nuevas   generaciones   lo   que   estamos   logrando,   en   virtud   que   trabajamos   para   ellos   con   el   fin   de  

   lo   que   se   puede   hacer  
cuando  se  suman  voluntades  del  ámbito  federal,  estatal  y  municipal,  acción  con  lo  que  se   logran  objetivos  claros.  (Milton  
Cortés,  página  09)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Estados  y  seguridad  
  
La   seguridad  pública,  uno  de   los  aspectos   fundamentales  para   toda  administración  y   la  opinión  de   la  gente,  atraviesa  por  
momentos  álgidos.  Si  bien   los  niveles  de   criminalidad  de  México  han  sufrido  un   impasse  a  causa  de   las  acciones   tanto  de  
estrategia   como   de   difusión,   el   apoyo   de   fenómenos   sociológicos   y  metodológicos   representan   la   principal   bandera   de   la  
otrora  lucha  contra  la  delincuencia.  Lo  que  en  la  política  electoral  significó  por  mucho  tiempo  la  elaboración  y  publicación  de  
encuestas  y  sondeos  para  inclinar  la  balanza  para  algún  candidato  en  particular,  es  ahora  la  fórmula  que  parecen  aplicar  para  
que  exista  buena  percepción.  ¿Quién  puede  desmentir   las  cifras?  Los  números  son  fríos  y  a  esos  no  se  les  puede  reclamar.  
Tampoco  es  que  todo  sea   inventado,  pero  como  se  debe  recordar  con  la  experiencia  de  las  encuestas,  el  poner  todo  tan  a  
favor   puede   resultar   al   final   determinante   para   el   final   de   una   administración   y   el   futuro   electoral   de   los   partidos   y   sus  
gobernantes.  Los  indicadores  que  señalan  las  cifras  de  seguridad  para  estados  y  el  gobierno  federal  nos  dicen  de  todo.  Desde  
que  no  pasa  absolutamente  nada  en  determinados  sitios  como  que  la   incidencia  va  a   la  baja,  jamás  al  alza.  En  3  años  del  
actual   gobierno   federal   no   he   visto   o   leído   o   escuchado   que   se   presenten   cifras   negativas   o   en   apariencia   reales   que  
asemejen  un  ejercicio  de   autocrítica  para  buscar  apoyo  de   ciudadanos,  de  organizaciones  o  de   la  propia   clase  política.  En  
cambio,  se  dan  estudios  y  cifras  que  provocan  hermetismo  en  todos  los  órdenes;;  pareciera  que  es  mejor  que  nadie  se  entere  
de   los   efectos   sociales   para   no   generar   reacciones,   ni   buenas   ni   malas.   Tampoco   está  mal   que   se   busque   influir   en   los  
gobernados   con   estadísticas   y   gráficas   positivas.   Generalmente   el   ideal   de   todo   gobierno   es   que   a   partir   de   la   imagen   y  
posición  se  pueden  alcanzar  objetivos  a  corto  plazo.  En  resumen,  no  hay  encuesta  100  por  ciento  creíble  y  por  tanto  no  hay  
estudio  que  afirme  todo  lo  cierto  y  mucho  menos  en  temas  dinámicos  y  volátiles  como  las  denuncias,  la  inseguridad  y  la  paz  
social.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Sale  Crespo,  ¿entra  Meléndez?  
  
Será   en   el   segundo   semestre   de   este   año,   cuando   ocurra   la   sucesión   de   Ricardo   Crespo,   dirigente   estatal   del   Partido  
Revolucionario  Institucional,  así  lo  establecen  sus  estatutos.  Los  tiempos  de  la  sucesión  ya  comenzaron  a  correr,  lo  afirmó  el  
propio  Crespo  cuando  fue  cuestionado  al  respecto,  afirmaciones  que  secundó  Gonzalo  Badillo,  que  vez  tras  vez,  desde  hace  
ya  varios  años,  asume  el  rol  de  presidente  en  los  procesos  internos,  regularmente  siempre  "pactados".  Así  las  cosas,  parece  
ser   que   las   condiciones   podrían   ser   favorables   para   Alberto   Meléndez   Apodaca,   secretario   de   Planeación   y   Desarrollo  
Regional,  desde  el  primer  día  que   inició   la  presente  administración  estatal.  El  actual  titular  de   la  SEPLADER,  pertenece  a   la  
"carnada"  de  operadores  electorales,  "titulados"  en  el  viejo  edificio  enclavado  en  la  calle  Guerrero,  donde  funcionó  por  años,  
la  extinta  Comisión  Estatal  Electoral.  Ahí,  el  "general"  Manuel  Ángel  Villagrán  Valdespino,  permaneció  como  responsable  de  un  
equipo   de   jóvenes   que,   20   años   después,   se   encargarían   de   conducir   el   destino   político   del   estado.   Tras   las   lecciones  
aprendidas   en   la  Comisión  Estatal   Electoral,  Meléndez  Apodaca   fue   llevado   a   la   sede   tricolor   del   PRI   estatal,   cuando  este  
organismo  tenía  como  sede  el  edificio  situado  en  el  parque  Hidalgo.  Primero  fungió  como  subsecretario  de  Acción  Electoral,  
para   luego   asumir   la   titularidad   de   esta   área;;   y   después   del   triunfo   de   Ernesto   Zedillo,   José   Guadarrama,   Carlos   Romero  
Deschamps  y  Mario  Viomery,  en  la  elección  federal  de  1994,  Alberto  Meléndez  recibió  como  "estimulo"  la  dirigencia  municipal  
del   tricolor  en  Pachuca.  Del  PRI  capitalino,  "Tito",  como   le  dicen  sus  amigos,   fue  movido  al  Movimiento  Territorial,  espacio  
desde  el  que  operó  en   favor  de  un  político  actopense,  que  años  más   tarde  se   topó  con   la  gubernatura.  Con  esto,  Alberto  
Meléndez  dejó  inconclusa  su  carrera  partidista,  pues  se  involucró  en  la  administración  pública  y  luego,  recuperó  para  el  PRI  la  
presidencia  de  Pachuca.  A  "toro  pasado",  hoy  se  sabe  que  su  derrota  en  las  urnas,  cuando  pretendía  convertirse  en  diputado  
federal,   fue   "fabricada"   desde   adentro,   una   estrategia   del   llamado   "fuego   amigo"   que   veía   en   Meléndez   a   un   político  
carismático,   con   posibilidades   por   competir   en   las   llamadas   'grandes   ligas''.   Parece   que   el   secretario   de   Planeación   y  
Desarrollo  Regional,  tiene  lo  suficiente  para  buscar  la  dirigencia  de  su  partido,  posibilidad  que  podría  llegar,  sí  y  sólo  sí,  las  
cúpulas  y  no  las  bases  logran  un  acuerdo,  lo  que  no  será  ni  fácil  y  tampoco  terso.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
¿Se  fabrican  culpables?  
  
Un  trabajador  del  volante  de  Huejutla  de  Reyes  fue  señalado  de  participar  en  el  robo  a  una  farmacia,  lo  que  varias  semanas  
después  no  le  han  podido  comprobar  no  obstante  que  de  acuerdo  a  sus  familiares  fue  golpeado  por  los  agentes  del  área  de  
investigación   de   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública   de   Hidalgo   (SSPH)   para   hacerlo   confesar   y   fue   trasladado   sin  mayor  
trámite  al  penal  de  la  Lima,  Jaltocán.  El  taxista  se  ha  negado  a  firmar  la  declaración  dónde  se  declara  culpable  sin  embargo  
sigue  detenido  y  hasta  el  momento  no  ha  podido  ser   identificado  por  el  personal  del  negocio  que  sufrió  el  atraco  que  sólo  
dieron  como  referencia  que  el  asaltante  era  una  persona  alta  delgada  y  de  cabello  chino,  todo  aun  cuando  él  niega  todo  y  
sostiene   que   hay   testigos   que   en   el   momento   del   atraco   se   encontraba   en   otro   lugar.   Todo   el   proceso   está   lleno   de  
irregularidades  por  lo  que  se  reúnen  pruebas  para  presentar  la  queja  respectiva  ante  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  
Estado  de  Hidalgo  (CDHEH)  porque  han  desaparecido  documentos  donde  incluso  lo  exculpan  de  haber  participado,  por  lo  que  
ya  debía  estar   libre  en  este  momento  sin  embargo  lo  mantienen  detenido  en  el  Centro  de  Readaptación  Social  (Cereso)  La  
Lima.  A  la  familia  le  han  negado  el  acceso  a  la  averiguación  previa  92/2015  y  el  defensor  de  oficio  que  llevaba  bien  el  proceso  
a  su  favor,  sin  previo  aviso  fue  cambiado  y  el  juez  que  conoce  del  proceso  varios  días  se  ha  reportado  enfermo  y  el  caso  está  
estancado  mientras   los   días   pasan  para   este   trabajador   en   la   cárcel.   Sus   familiares   extrañados   de   lo   viciado  del   proceso,  
aseguran   que   infructuosamente   han   acudido   a   instancias  mayores   de   Seguridad   Pública   y   de   la   Procuraduría   General   de  
Justicia  (PGJEH)  para  que  se  proceda  conforme  a  Derecho.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
El  ciudadano  Mota  
  
En   los   términos  del  experimento  que  aplicó  Gerardo  Sosa  en  el  Distrito  VI,  Pachuca,  durante   la  pasada  elección  federal,   la  
candidatura   ciudadana   encabezada   por   el   catedrático   Antonio   Mota   resultó   más   que   positiva.   Los   universitarios   se  
manifestaron  en   las  urnas  para  darle  a  Mota  una  copiosa  votación,  misma  que  permitirá  a   los  estrategas  de  Sosa  Castelán  
preparar  una  nueva  aparición  en  las  elecciones  del  2016.  Como  se  dijo  a  los  alumnos  universitarios  que  asistieron  al  Ceuni  la  
semana  pasada,  es  un  hecho  que  las  fórmulas  ciudadanas  impulsadas  por  la  UAEH  volverán  a  participar  el  año  próximo;;  hay  
que  reconocer  que  la  capacidad  de  operación  demostrada  podría  darles  algunas  victorias.  Habría  que  analizar  si   los  activos  
que   ganó   Antonio   Mota   el   7   de   junio   se   mantendrán   vigentes   un   año   o   si   estos   son   transferibles   a   otro   personaje,  
seguramente   de   cuño   escolástico.   También   hay   que   esperar   la   reacción   y   operación   política   de   los   tricolores   estatales   y  
federales,   ya      Los   pocos   panistas   con  

ta.  
Un   ejemplo   de   que   todo   estaba  fríamente   calculado  desde   las   oficinas   universitarias,   es   que   las   candidatas   propietaria   y  
suplente  del  PAN  por  el  Distrito  VI  ya  regresaron  a  sus  plazas  en   la  UAEH.  Antonio  Mota  el  candidato   independiente,  ni  en  
campaña  dejó  su  actividad  docente.  El   laboratorio  electoral  que  montó  el  grupo  universidad  en   la  pasada  elección   federal,  
reportó  buenos  dividendos  numéricos,  pero  dejó  al  descubierto  todo  su  andamiaje  y  es  ahí  donde  los  contrincantes  políticos  
van  a  trabajar,  desde  éste  instante,  para  cerrarle  también,  esta  alternativa  al  ex  rector.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   
  
El  desgobierno  de  EPN  
  
Lo   que   ocurre   con   la   CNTE   en  Oaxaca   y  Michoacán   no   es   chantaje,   es   desgobierno.   Las   leyes   federales   son   de   carácter  
nacional,   no   excluyen   razas,   género   ni   regiones   geográficas.   Todo   el   que   vive  México   debe   respetar   las   leyes  mexicanas.  
Ayer,   de   nueva   cuenta,   los   activistas   docentes-vandálicos   de   dos   de   los   estados   más   pobres   de   México   suspendieron   la  
evaluación  docente.  Temen  que  se  certifique  su   ignorancia  e   incapacidad,  pero  sobre  todo  temen  que  el  gobierno  haga  su  
trabajo:   gobernar.   Por   años,   Oaxaca   y   Guerrero   han   vivido   maniatados   por   gobiernos   corruptos.   En   Oaxaca,   el   sistema  
educativo  ha  sido  enquistado  por  un  cáncer  tan  fuerte  que  ha  arrodillado  a  gobiernos  y  reparte,  como  suyo,  el  dinero  de  la  
Educación.   Y   en   su   afán   e   ignorancia   el   gobierno  muestra   su   falta   de   carácter.   En  Oaxaca   y  Michoacán   gobiernan   todos,  
menos   los   alcaldes,   los   gobernadores   y   el   gobierno   federal.   Es   responsabilidad  de   las   autoridades   obtener   las   condiciones  
para  que  se  realice  a  evaluación  y  para  que  los  alumnos  regresen  a  las  aulas.  De  acuerdo  con  las  autoridades,  en  Oaxaca  los  
docentes  mantienen  el  récord  de  31  años  sin  cumplir  los  200  días  de  clases.  31  años  de  educación  a  medias.  Durante  el  ciclo  
escolar  2013-2014  los  docentes  oaxaqueños  suspendieron  clases  41  días.  Ninguno  tuvo  un  solo  descuento.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:  Que  quien  está  muy  contento  es  el  ex  dirigente  del  PAN,  Alejandro  Moreno  Abud,  quien  logró  meter  a  14  panistas  de  su  
grupo  a  la  Comisión  Permanente,  mientras  que  el  actual  presidente  del  partido  Asael  Hernández  ubicó  solo  a  13  de  su  legión,  
lo   que   equilibrará   las   decisiones   al   interior   del   partido   entre   las   cabezas   de   grupo,   sobre   todo   porque   vienen   decisiones  
fuertes  como  la  definición  de  un  secretario  de  finanzas,  el  presupuesto  y  las  negociaciones  rumbo  a  los  comicios  de  2016.    
  
:  Que  quien   regresó  sin  pena  ni  gloria  es  el   legislador  de   la   región  de  Tula,   Ismael  Gadoth,  quien   tras  solicitar   licencia  al  
cargo  de  diputado  para   incorporarse  a   las  elecciones,  en  busca  de  un   cargo  diferente,  dicen  que   regresó  como  se   fue  sin  
nada,  pues  aclaran  sus  propios  colaboradores  que  el  legislador  ya  se  veía  como  director  en  alguna  secretaría  o  incluso  como  
parte  del  gabinete  estatal,  pero  le  fallaron  las  carpintero  p  tero  sobre  todo  los  tiempos,  por  lo  que  tendrá  que  seguir  haciendo  
gestión  para  sus  representados,  que  tanta  falta  les  hace.    
  
:  Que  quien  dice  anda  preocupado  es  el  presidente  estatal  de  Hueva  Alianza,  Eliseo  Molina,   tras   los  resultados  del  pasado  
proceso   electoral,   pues   dicen   al   interior   del   partido   que   el   líder   panalista   tendrá   como  meta   para   el   proceso   electoral   del  
siguiente  año  mantener   la  presencia  del  partido  más  que  ganar  curules  o  ayuntamientos,  ante   lo  cual  dicen  que  ya  buscan  
nuevos  cuadros  que  puedan  redituar  en  victorias  electorales.    
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:  Que  los  policías  de  Pachuca  siguen  confundidos  por  el  tema  del  aumento  de  sueldo  que  prometió  el  alcalde  Eleazar  García,  
pues  según   los  propios  elementos  de  seguridad  municipal  dicen  que  no  han  visto  el  dinero   físico;;  sin  embargo,   la   tesorera  
Liliana  Verde  ya  aclaró  que  el  aumento  no  se  trata  de  dinero  contante  y  sonante,  sino  de  una  compensación  extra  al  sueldo  
que  les  darán  a  los  policías,  como  prima  vacacional  y  aguinaldo,  pues  según  la  funcionaria  dice  que  así  está  en  los  estatutos  
del  Subsemun.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El  PT  lo  que  intenta  es  recuperar  mayor  número  de  votos  a  efecto  de  conservar  su  registro  nacional,  le  faltan  por  ahí  de  200  
mil  votos  para  poder  alcanzar  el  3  por  ciento,  yo  veo  muy  difícil  que  lo  logren  a  través  de  estas  impugnaciones"    
Roberto  Rico  Ruiz    
Secretario  Jurídico  el  PRI  en  el  Estado,  sobre  los  juicios  de  inconformidad  por  la  elección.    
  
"Ese   es   el   principal   problema,   no   la   están   ocupando   (la   evaluación)   como   diagnóstico   ni   como   medio   para   mejorar   la  
educación  sino  únicamente  para  despedir  a  maestros.  No  habrá  acciones  para  mejorar  las  escuelas"    
Aurelio  García    
Integrante  de  la  CNTE  en  el  Estado,  sobre  la  evaluación  docente  que  aplicó  la  SEP.    
  
"Por  ejemplo,  el  miércoles  tengo  que  ir  a  la  Cámara  de  diputados  (local)  a  recoger  el  donativo,  el  jueves  al  Consejo  Consultivo  
Ciudadano,  la  colecta  escolar  de  la  SEP  todavía  no  está  al  cien  por  ciento"    
José  Ernesto  Saade  Kuri    
Delegado  de  la  Cruz  Roja  en  el  estado,  sobre  los  donativos  de  la  colecta  nacional.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  Rodolfo  Banda  Hernández,  director  de  Obras  Públicas  de  la  presidencia  municipal  de  Tlanchinol,  fue  detenido  en  un  retén  
de   la  policía  estatal  por   faltas  a   la  autoridad,   luego  de  ser   requerido  para  una  revisión  de  rutina  sobre   la  carretera   federal  
Pachuca-Huejutla,  a  la  altura  de  Molango;;  el  funcionario  municipal  se  puso  al  brinco  para  no  permitir  la  inspección,  por  lo  que  
fue  asegurado  y  puesto  a  disposición  de  la  autoridad  correspondiente.  Ahora  Banda  Hernández  es  criticado  por  sus  paisanos,  
pues  busca  ser  candidato  a  alcalde.  Si  ahora  que  es  director  de  Obras  Públicas  es  prepotente,  de  alcalde  ni  se  diga.  
  
que  el  diputado  federal  electo  por  el  distrito  de  Tula  de  Allende,  Fernando  Moctezuma,  se  está  dado  a  la  tarea  de  regresar  a  
los  municipios  que  comprende  ese  distrito  para  agradecerles  el  voto  y  la  confianza,  y  de  paso  darle  al  electorado  explicaciones  
sobre   la  gestoría  que  desde  ahora  ya  promueve  ante   las  distintas   instancias  de  gobierno,  a  fin  de  darle  cumplimiento  a   las  
peticiones   recibidas   durante   su   campaña   de   proselitismo.   Moctezuma   es  mencionado   desde   ahora   para   convertirse   en   el  
próximo  coordinador  de  los  diputados  federales  hidalguenses  en  San  Lázaro,  a  partir  del  1  de  septiembre.  
  
que  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  anda  muy  molesto  por  las  críticas  sobre  la  obras  de  remodelación  en  la  
Plaza   Independencia.   Y   es   que   el   autodenominado   edil   ciudadano   afirma   que   todos   los   que   opinan   en   contra   o   quieren  
politizar  el  tema  o  hacerse  notar.  Pues  él  afirma  que  este  es  un  gran  proyecto  que  no  se  sabe  valorar.  Dicen  sus  allegados  
que  el  alcalde  no  entiende  como  por  más  que  él  tiene  grandes  ideas  e  impulsa  proyectos  para  posicionar  a  Pachuca  como  la  
gran  urbe,  la  gente  nada  más  no  lo  valora.  
  
que   quien  muchas   veces   se   despide,   pocas   ganas   tiene   de   irse   y   esto   parece   estarle   pasando   a   Rocío   Tello   Zamorano,  
diputada   local   por   Pachuca,   de   quien   se   comenta   que   en   los   recientes   días   ha   organizado   reuniones   con   personal   de   su  
oficina,  donde  les  anunció  que  posiblemente  dejaría  la  curul  para  asumir  nuevas  responsabilidades  en  el  gabinete,  sólo  que  a  

político  no  se  vislumbra  algún  puesto  de  importancia  donde  Tello  Zamorano  pueda  figurar.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
Sin  recorte  a  los  fondos  federales,  pero  con  excesiva  demora.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  
Con  base  en  los  estatutos  del  PRI,  la  renovación  de  dirigencia  estatal  en  Hidalgo  deberá  darse  90  días  después  del  proceso  

  bulevar  Colosio.  Aunque  algunos  tricolores  consideran  que  todavía  es  muy  pronto  para  hablar  sobre  

en  Radio  Pasillo  por  lo  menos  son  seis,  buscan  ganar  tiempo  al  tiempo  y  empiezan  a  moverse  en  busca  de  ser  considerados  
por  su  partido.  
  
Se  dice  en  Radio  Pasillo  
en  2018  no  cayó  muy  bien  en  algunos  grupos  panistas  del  país  y  particularmente  de  Hidalgo.  Y  es  que,  por  más  
que  le  buscan,  no  encuentran  los  méritos  que  la  esposa  del  ex  presidente  Felipe  Calderón  tiene  para  erigirse  no  sólo  como  la  
prócer  del  PAN  por  encima  de  liderazgos  de  mayor  peso  en  este  partido  político,  sino  también  como  la  única  persona  capaz  
de  sacar  adelante  al  país.  

  
  
Suena  a  todo  volumen  que  a  partir  de  este  lunes  22  de  junio  las  licencias  de  conducir  ya  no  se  tramitarán  en  
las   instalaciones   de   la   secretaría   de   Seguridad   Pública   de  Hidalgo   (SSPH)   que   se   ubican   en   la   calle   Gómez  
Pérez,  sino  en  las  oficinas  que  la  misma  corporación  tiene  en  la  Plaza  del  Valle.  El  horario  de  atención  será  de  8:30  
a  16:00  horas  de  lunes  a  viernes,  así  como  los  sábados  de  9:00  a  13:00  horas.  
  
En  Radio  Pasillo  se   comenta   que   el   Frente   Revolucionario   de   Unidad   Popular   (FRUP)   es   una   de   las  
organizaciones   sociales   que   poco   justifican   su   existencia,   pues,   a   no   ser   de   sus   publicaciones   en   las   redes  

  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Lo  hace  por  necesidad,  no  hay  que  ser    
La  mamá  del   ladrón  que   fue  balaceado  en   la  ciudad  de  México  por  un  policía  ministerial   cuando  atracaba  a  un  conductor,  
declaró  que  si  bien  era  malo  lo  que  hacía  su  hijo  debemos  comprender,  "que  lo  hacía  por  necesidad".  Lo  mismo  podríamos  
decir  de  don  Arturo  Aparicio  Barrios,  que  hasta  hace  unas  semanas  era  propietario  de  una  muy  rentable  franquicia  del  Partido  
del  Trabajo.  Incluso  podríamos  comprenderlo  un  poco  mejor,  porque  no  es  ni  ha  sido  una  mala  persona.  Si  bien  negociaba  
todo  lo  que  estaba  a  la  mano  con  el  PT,  "lo  hacía  por  necesidad".  No  hay  que  ser  digo  yo.    
  
Cristalazos,  tanto  tiene  la  culpa  tiene  el  que  mata  a  la  vaca...    
Es  cierto,  no  pasa  día  sin  que  de  pronto  usted  se  encuentre  con  que  ya  le  tocó  un  cristalazo  en  su  automóvil  y  le  robaron  una  
bolsa,  un  portafolio,  o  lo  que  tenga  a  bien  llevarse  el   ladronzuelo.  Recién  me  pasó,  pero  no  decidí,  como  muchos  lo  hacen,  
culpar  al  policía  que  pasó  en  la  patrulla  y  de  inmediato  se  paró  para  ver  lo  que  sucedía  e  intentó  una  búsqueda  infructuosa  
todavía  más  en  la  noche.  Tampoco  invitar  a  quemar  en  leña  verde  al  alcalde  pachuqueño  porque  está  de  moda  en  las  redes  
de  los  intelectuales  de  pacotilla  con  que  contamos.  La  realidad  es  que  no  estamos  exentos  de  la  delincuencia  menor,  y  que  en  
mucho  contribuimos  a  que  nos  pase  lo  que  nos  pasa.  Han  sido  innumerables  las  ocasiones  que  nos  aconsejan  no  dejar  a  la  
vista  mochilas,  portafolios,  nada  pues  que  atraiga  a  los  rateros.    
  
Arrancones  a  las  4  de  la  madrugada  en  el  bulevar  Bonfil    
No  pasa  semana  sin  que  "juniors"  de  algún  fraccionamiento  pudiente  de  la  ciudad,  se  permitan  realizar  arrancones  en  motos  
o  automóviles  en  el  bulevar  Bonfil,  tramo  que  va  de  la  fuente  al  Colosio.  Circulan  por  lo  menos  a  160  kilómetros  por  hora.  Lo  
hacen  a   las  3  o  4  de   la  mañana  y  por  supuesto  que  el  rugido  de   los  motores  se  escucha  a  varios  kilómetros  a   la  redonda.  
Supongo  que  deberá  registrarse  un  grave  accidente  en  que  terceros  inocentes  salgan  lastimados,  para  que  alguien  detenga  a  
estos  "mireyes"  jijos  de  su  pelona.    
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Convirtieron  en  histórico  lo  que  no  es  histórico    
Si  algo  tiene  de  histórico  el  kiosco  de  la  Plaza  Independencia  de  nuestra  ciudad  capital,  es  que  se  trató  de  un  histórico  engaño  
por  parte  de  quienes   lo  construyeron,   junto  con   las  bancas  de  yeso  blanco  que  hicieron  pasar  por  cantera.   ¡Eso  sí  que  es  
histórico!  ¡Un  histórico  fraude  que  debe  ser  investigado!  Porque  es  falso  en  todo  el  sentido  de  la  palabra  lo  que  aseguran  de  
su  valor  en  la  historia'  patria.  Falso  en  todo  el  sentido  de  la  palabra.  ¿Histórico?  ¡Por  su.  puesto!  ¡Histórico  fraude!  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Por   la   sensible   escena   económica   que   permea   en   todos   los   ámbitos,   la   Secretará   de   Finanzas   y   Administración   sostienen  
reuniones  con  otros  secretarios  para  determinar  la  maniobra  en  lo  concerniente  a  la  confección  de  la  estrategia  a  seguir  para  
el  presupuesto  que  ejercerán  este  2016,  labor  nada  fácil  pues  mandos  estatales  esperan  todavía  alguna  indicación  surgida  en  
el  gobierno  federal.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-A   
  
Arriba-José  David  Maauad: Uno  de  los  ejemplos  más  palpables  de  que  el  rubro  empresarial  no  debe  ni  puede  alejarse  de  
otros   temas   como   la   educación   lo   constituye  Maauad  Abud,   quien  desde   su   trinchera   permanece   al   tanto   de   acciones   en  
beneficio  de   los  estudiantes  en   la  entidad.  Además  su  excelente  relación  con  el  gobierno  estatal  sigue  como  meta  principal  
ofrecer  mejores  condiciones  de  vida  para  la  población.  
  
Abajo-Saúl  Hernández: Aparece  en  el  organigrama  estatal  Hernández  Ramírez  como  director  del  Consejo  Hidalguense  del  
Café;;  sin  embargo,  pese  a   la   importancia  de  este  grano,  así   como  de   la   información  que  podrían  difundir,   la  dependencia  
simplemente  es  una  de  las  más  grises.  Recuérdese  que  existen  varios  proyectos  del  ramo  que  aún  están  pendientes,  habrá  
que  ver  cuál  es  la  dinámica  que  sigue  Hernández  Ramírez  para  favorecer  al  gremio.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
REALIDADES  
Las  obras   secundarias  para  el  proyecto  Tuzobús,  específicamente   las  que  hoy   realiza   la  Secretaría  de  Obras  
Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  en  el  bulevar  Nuevo  Hidalgo,  inconformaron  a  usuarios  y  vecinos,  ya  que  

Ángeles  la  carga  vehicular  es  pesada  y  prevalece  la  confusión  por  el  carril  confinado  para  este  sistema  de  transporte:  
más  de  un  pachuqueño  piden  a  las  autoridades  que  socialicen  esta  obra,  que  expliquen  por  dónde  y  cómo  circulará.  
INCONFORMIDAD  
Comerciantes  ambulantes,  ubicados  en  el  primer  cuadro  de  la  capital  hidalguense,  denunciaron  que  son  objeto  
de  abusos  por  parte  de  los  inspectores  de  la  Dirección  de  Reglamentos  y  Espectáculos,  ya  que  los  obligan  a  pagar  
una  cuota  sin  entregarles  un  recibo  de  la  Secretaría  de  la  Tesorería  y  de  no  hacerlo  decomisan  la  mercancía.  

  
Supuestamente   para   economizar   en  el   consumo   de   gasolina,   refacciones   y   llantas,   en   el   ayuntamiento   de   Mineral   de   la  
Reforma,   el   titular   de   Servicios  Municipales,  Miguel   Ángel   Romero   Baños,   determinó   cancelar  recorridos   de   recolección   de  
basura  en   las  colonias,  comunidades  y   fraccionamientos  a  partir   de   junio:  ahora  en   lugar  de  hacer   tres,   las  unidades  sólo  
harán  dos  en  toda  la  demarcación.  
PERFILES  
Sobre   el   exregidor   Mateo   Mithe   Peña,   tras   ser   expulsado   de   organizaciones   como   SION,   Avance   y   MIO,  
demostró  que   su   capacidad  de   convocatoria   en   Ixmiquilpan  no  es  poca.  Después  de   sumarse  a   las   filas  del  
Partido  Verde  Ecologista  de  México,  en  el  pasado  proceso  electoral  no  sólo  ganó   la  casilla  de  su  comunidad,  
Nequeteje,   también   empató   con   el   aspirante   del   Revolucionario   Institucional   en   zonas   como  
Taxhado.     
  
(Redacción,  página  02)  
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Nueva  configuración  política  en  México  
  
En  las  elecciones  del  7  de  junio  se  pusieron  en  marcha  las  reglas  derivadas  de   la  reforma  política  de  2014  y  los  resultados  
obtenidos   en   las   urnas   reconfiguraron   el  mapa  político   del   país.   Falta   consolidar   cifras   definitivas   una   vez   que   el   Tribunal  
Electoral   desahogue   las   impugnaciones   presentadas   por   los   partidos   respecto   de   los   cómputos   de   distrito.   La   cámara   se  
integra   de   500   diputaciones   (300   distritales   o   de   mayoría   relativa   y   200   de   representación   proporcional   coloquialmente  
llamadas   "pluris"),   y  al  menos  en   las  300  que   corresponden  a   los  distritos  electorales  de  mayoría   relativa,   ya   tenemos  un  
primer  corte  que  nos  acerca  a  lo  que  será  la  composición  de  la  Cámara.  Al  término  del  conteo  y  recuento  de  votos  realizado  
por  el  INE  (que  todavía  podría  ajustar  el  Tribunal),  el  PRI  obtendría  156  de  las  300  diputaciones  federales  por  ese  principio,  el  
PAN  55,  el  PVEM  29,  el  PRD  28,  Morena  14,  Movimiento  Ciudadano  10,  el  PT  6  y  Nueva  Alianza  1,  además  de  un  candidato  
independiente  ganador,  quien  ocupará  un  lugar  en  San  Lázaro.  Pese  a  estos  resultados,  ningún  partido  se  perfila  con  mayoría  
simple  de  diputaciones,  lo  que  obligará  a  todos  a  procurar  consensos.  Fueron  10  partidos  y  22  candidaturas  independientes  
las   alternativas   para   las   y   los   electores   en   el   ámbito   federal,   pero   también   se   celebraron   16   contiendas   locales   con   9  
gubernaturas  en  juego  y  a  partir  del  voto,  se  refleja  una  pluralidad  que  no  da  carros  completos,  que  registra  alternancia  en  
más   del   30   por   ciento   de   los   distritos   federales   y   en   gobiernos   de   entidades   como   Sonora,   Guerrero,   Nuevo   León   y  
Michoacán,   y   comicios  muy  cerrados  en  Estados   como  Colima,  en  donde  poco  más  de  500  votos   han   sido  hasta  ahora   la  
diferencia  entre  José  Ignacio  Peralta  y  Jorge  Luis  Preciado.  Al  menos  8  de  los  10  partidos  nacionales  conservarán  su  registro  
(habrá   que   ver   qué   ocurrirá   con   el   PT   después   de   que   el   Tribunal   resuelva   los  medios   de   impugnación)   y   un   candidato  
independiente  ha  conseguido  por  primera  vez  en  la  historia  reciente  una  diputación  federal.  La  participación  ciudadana  creció  
considerablemente   frente   a   la   última   elección   intermedia,   y   de   los   39.8  millones   de   votos   que   fueron   depositados   en   las  
urnas,  el  PRI  obtuvo  11.  6  millones,  el  PAN  8.3,  el  PRD  4.3,  el  PVEM  2.7,  el  PT  1.1,  MC  2.4,  NA  1.4,  MORENA  3.3,  PES  1.3  y  
PH  0.8.  La   ley   impide  a   los  partidos  que  competían  por  primera  vez  formar  coaliciones,   lo  que  algunos  analistas  asumieron  
como  un  obstáculo  para  que  los  tres  nuevos  partidos  superaran  la  elección  intermedia  y  permanecieran  en  la  arena  electoral,  
sin   embargo,   salvo   el   Partido  Humanista,   tanto   Encuentro   Social   como  MORENA   ya   han   acreditado   el   respaldo   ciudadano  
suficiente  para  quedarse  y  en  el  caso  de  MORENA,  ese  respaldo  en  votos  fue  superior  al  de  4  de  los  7  partidos  que  sí  podían  
formar  coaliciones,  recibiendo  en  esta  que  es  su  primera  elección  federal  como  partido  el  8.3  por  ciento,  sólo  por  debajo  del  
PAN  (que  recibió  el  21  por  ciento),  el  PRI  (29.1  por  ciento)  y  el  PRD  (10.8  por  ciento).  Por  su  parte,  Encuentro  Social  con  sus  
más  de   1.3  millones   de   votos   se   coloca   sin   problemas  por   encima  del   3.3   por   ciento   que   refrenda   su   permanencia   en   el  
sistema  de  partidos.  A  la  cantidad  de  diputados  de  mayoría  relativa  obtenida  por  cada  partido  político  en  la  contienda  federal,  
habrá   que   sumar   próximamente   la   cantidad   de   diputados   que   les   correspondan   a   cada   uno   de   ellos   por   el   principio   de  
representación   proporcional,   mismos   que   serán   asignados   por   el   INE,   una   vez   que   el   TEPJF   resuelva   la   última   de   las  
impugnaciones  (hasta  el  viernes  pasado  había  499  juicios  de  inconformidad  presentados  por  los  partidos  políticos).  Una  vez  
desahogados  todos  los  recursos  interpuestos,  conoceremos  la  integración  completa  de  la  Cámara  de  Diputados,  y  se  definirá  
si  el  Partido  Humanista  y  el  Partido  del  Trabajo  alcanzaron  el  umbral  del   3%  de   la  votación  válida  emitida,  y  por   lo   tanto  
están  en  condiciones  de  conservar  su  registro  como  partidos  políticos  nacionales.  El  mosaico  político  mexicano  se  modificó  
para  los  próximos  tres  años,  se  transformó  con  el  voto  libre.  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  08A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Sector   energético   gasta   560   mdd   contra   hackeo: Petróleos   Mexicanos  y   el  Centro   Nacional   de  
Control  de  Energía  (Cenace)  invertirán  560  millones  de  dólares  para  evitar  la  intrusión  de  criminales  cibernéticos  y  ataques  
a   sus   sistemas   informáticos,   además   de   actualizar   y  modernizar   sus   equipos   de   cómputo.   Ambas   entidades   reconocen   la  
necesidad  de  modernizar  sus  sistemas  informáticos,  "debido  al  continuo  avance  tecnológico  de  los  equipos  de  redes  de  datos  
y  la  problemática  de  ataques  a  sistemas".  Los  proyectos  de  inversión  que  se  llevarán  a  cabo  desde  este  año  son  necesarios  
para   no   poner   en   riesgo   el   servicio   de   energía   eléctrica.   El   acceso   indebido   o   manipuleo   de  hackers  pueden   generar   la  
operación  del  sistema  desde  afuera  e  incluso  violar  las  medidas  de  seguridad  y  provocar  robos  de  información,  acceder  a  la  
red   de   facturación   y   cobro   de   transacciones   comerciales   locales   e   internacionales,   así   como   la   interrupción   o   cortes   de  
electricidad.   La   Oficina   del   Comisionado   Nacional   de   Seguridad,   a   través   de   la   División   Científica   de   la   Policía   Federal,  
identificó,   por   medio   del   patrullaje   a   la   red   pública   de   internet,   que   en   un   año   se   llegan   a   presentar   hasta   20   mil   835  
incidentes  de  redes  de  comunicaciones  de  datos,  lo  que  representa  un  promedio  de  57  diarios.  (Noé  Cruz,  primera  plana)  
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La  Jornada-Muestra  el  INE  torpeza  en  consulta  a  niños  y  jóvenes:  Planeada  para  que  3.6  millones  de  niños  y  jóvenes  
acudieran,  la  reciente  consulta  se  quedó  corta  por  más  de  un  millón  de  participantes  y  registraría  los  números  más  bajos  de  
su  historia.  Ante  ello,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  hizo  en  sigilo  una  posconsulta  y  llevó  urnas  a  escuelas,  casas  hogar  
y  asociaciones  civiles.  Presionados  para   incrementar   los  números,  vocales  de  capacitación  de   las   juntas   locales  y  distritales  
instrumentaron  esta  operación  durante  la  semana  que  concluyó.  Cifras  preliminares  indican  que  participaron  2.5  millones  de  
niños  y  adolescentes,  aunque  se  desconoce  si  éstas   incluyen  sólo  a  quienes  respondieron   los  cuestionarios  el  7  de   junio  o  
después.  Transcurridas  dos  semanas,  ni   los  consejeros  electorales,  responsables  de  su  organización,  saben  con  certeza  que  
se  amplió  el  periodo  de  aplicación  y  tampoco  dicen  estar  informados  sobre  las  cifras.  La  consulta  se  aplicó  por  primera  vez  en  
1997  y  ha  permitido  conocer  la  opinión  de  los  niños  y  niñas  sobre  el  ejercicio  de  sus  derechos.  Este  año  se  realizó  la  séptima  

   El  
consejero  Enrique  Andrade,  presidente  de   la  Comisión  de  Capacitación  Electoral  del   INE,  reconoció  que   la  participación  fue  
menor  a  la  prevista  y  adelantó  la  cifra  de  2.5  millones,  pero  pi   Comentó  no  estar  

donde  se  habían  instalado  las  mesas,  entonces  se  puede  acudir  a  los  niñ   José  Roberto  Ruiz  Saldaña,  otro  
integrante   de   la   comisión,   pedirá   el   25   de   junio   un   informe   a   la   Dirección   Ejecutiva   de   Capacitación   Electoral   (Deceyec),  

que  en  conferencia  de  prensa  dije  que  los  
resultados  estarían  el  miércoles  10  de   junio,   con  base  en   la   información  que  me  dio  esa  área.  
casillas  en  lugares  como  parques  y  plazas  públicas.  No  hay  margen  para  una  consulta  prolongada  o  posconsulta.  Si  se  tomó  

  
Para  abatir  el  índice  de  abstencionismo,  la  operación  se  llevó  con  discreción  en  las  entidades  del  país.  Algunos  vocales,  como  
el   de   capacitación   y   educación   cívica   de   Aguascalientes,   Alejandro   Solís   Hernández,   reconocieron   que   desde   las   oficinas  

  El  18  de  junio,  este  
vocal  llevó  urnas  y  papeletas  al  Centro  de  Rehabilitación  Infantil  Teletón  (CRIT),  con  la  meta  de  conseguir  respuestas  de  300  
niños,  como  consta  en  el  mensaje  y  en  las  siete  fotografías  que  publicó  en  su  página  de  Facebook.  La  meta  en  la  entidad  era  
lograr   respuestas   de   30   mil   niños   y   adolescentes,   pero   apenas   hubo   13   mil,   y   mediante   la   llamada   consulta   itinerante  
esperaban  conseguir  otros  2  mil,  según  información  de  La  Jornada  Aguascalientes  citada  por  el  vocal.  El  aspecto  positivo  de  
este   ejercicio   posterior   consiste   en   que   han   podido   participar   niños   que   habitualmente   quedan   al  margen,   como   quienes  
tienen  alguna  discapacidad  o  viven  en  casas  hogar.  Por  ejemplo,  en  el  Distrito  Federal  las  juntas  locales  llevaron  las  urnas  a  
escuelas  públicas  y  privadas,  como  se  pudo  corroborar  con  padres  de  familia  del  Instituto  Nacional  para  la  Rehabilitación  de  
Niños  Ciegos,  donde  se  usaron  las  boletas  braille.  ¿Falló  la  difusión?  Sin  embargo,  personal  del  INE  comentó  en  corto  su  
molestia  por  el     Un  documento  del   INE   fijó  como  meta  a  todos   los  

ados  
de  2013.  Esto  implicaba  lograr  3  millones  157  mil  asistentes.  El  consejero  Andrade  argumentó  que  los  conflictos  sociales  no  
ayudaron   la   consulta   se   canceló   en   Oaxaca   y   Chiapas   

llegar  a  una  estadística  cuando  lo  fundamental  es  preguntarse:  ¿por  qué  no  se  pudo  lograr  
  Hace  unos  meses,  este  consejero  electoral,  junto  con  otros  dos,  perdió  una  votación  para  efectuar  

la   consulta   en   otra   fecha,   porque   ponen   a   competir   en   dinero   y   esfuerzo   su   estructura   electoral,   más   enfocada   en   la  
organización  de  los  comicios.  (Claudia  Herrera,  primera  plana)    
Excélsior-CNTE  abre  otra  terminal  pirata;;  ahora  ofrece  viajes  en  Tlalpan: La  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  
de   la   Educación   (CNTE)   opera   una   terminal   ilegal   de   autobuses   en  Calzada  de  Tlalpan,   a   la   altura   de   la   estación  General  
Anaya  del  Metro,  la  cual  ofrece  viajes  a  la  capital  oaxaqueña.  Se  trata  de  una  réplica  del  mismo  modelo  que  lleva  a  cabo  la  
disidencia  magisterial   en   las   inmediaciones   del  Monumento   a   la  Revolución,   donde  mantienen   un  plantón  permanente.   La  

integrantes  de  la  CNTE,  quienes  arriban  al  lugar  poco  después  de  las  17:00  horas  y  anotan  los  nombres  de  los  interesados  en  
una   lista.  Las  agrupaciones  de   la  CNTE  que  se  dedican  a   la  venta  de  boletos  con  destino  a  Oaxaca  ofrecen   los  boletos  de  
autobús  hasta  50%  más  baratos  que  las  centrales  camioneras,  donde  los  precios  oscilan  entre  500  y  850  pesos,  dependiendo  
de   la  empresa  que  ofrezca  el   servicio.  CNTE  opera  otra   terminal   en  Tlalpan.   La  CNTE   incursiona   cada  vez  más  en  el  
servicio   de   transporte   de   pasajeros.   Así   como   lo   mantienen   en   las   inmediaciones   del   Monumento   a   la   Revolución,   los  
trabajadores  de  la  CNTE  también  convirtieron  Calzada  de  Tlalpan,  a  la  altura  del  Metro  General  Anaya  de  la  Línea  2,  en  una  
terminal  ilegal  de  autobuses.  Pasadas  las  siete  de  la  noche,  al  menos  tres  camiones  llegan  provenientes  de  Oaxaca,  esperan  a  
que  las  personas  que  adquirieron  sus  boletos   cuyo  costo  no  rebasa  500  pesos   guarden  su  equipaje,  el  cual  debe  ser  ligero,  
para  que  aborden  con  rumbo  hacia   la  capital  del  estado  de  Oaxaca.   tiene  al  menos  dos  meses  de  
existencia  y  para  poder  adquirir  el  boleto,  se  debe  contactar  con  los  integrantes  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  
de   la   Educación,   quienes   arriban   al   lugar   poco   después   de   las   17:00   horas   y   anotan   los   nombres   en   una   lista.   Excélsior  
documentó   en   abril   pasado   que   al   menos   cuatro   agrupaciones   de   sindicalistas,   pertenecientes   a   la   CNTE   se   pelean   el  
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transporte  hacia  la  capital  oaxaqueña,  servicio  que  ya  no  es  exclusivo  para  los  profesores  disidentes,  sino  que  ahora  también  
es  abierto  a  todo  público.  Incluso  estudiantes  o  turistas  que  frecuentan  la  zona  de  Coyoacán  se  acercan  a  los  profesores  para  
conocer  el  costo  del  viaje  redondo  a  Oaxaca,  el  cual  resulta  mucho  más  económico  que  si  se  adquiere  en  empresas  dedicadas  
al   servicio   de   transporte   de   pasajeros   y   que   se   localizan   en   cualquiera   de   las   cuatro   centrales   de   autobuses   del   Distrito  
Federal.  Los  grupos  de  profesores  llegan  a  ofrecer  los  boletos  entre  300  y  500  pesos  el  viaje  redondo  a  la  capital  de  Oaxaca,  
aunque  si  se  e   Las  agrupaciones  de  la  CNTE  que  se  dedican  a  
la   venta   de   boletos   con   destino   a   Oaxaca   ofrecen   los   boletos   de   autobús   hasta   50%   más   baratos   que   las   centrales  
camioneras,  donde  los  precios  varían  entre  500  y  850  pesos,  dependiendo  la  empresa  que  ofrezca  el  servicio.  En  este  caso,  a  
diferencia  de   las   taquillas   instaladas  en  mesas  en   la  Plaza  de   la  República  por   los  sindicalistas  para   la  venta  de  boletos  de  
autobús,  en  Tlalpan  hay  que  hacer  una  fila  y  registrarse  en  un  listado  antes  de  pagar  el  viaje,  así  como  llevar  poco  equipaje  

   Las   acciones   de   los   integrantes   del   magisterio   que   venden   los   boletos   a   unos   cuantos  
metros  de  la  estación  General  Anaya  del  Sistema  de  Transporte  Colectivo  Metro  y  que  usan  calzada  de  Tlalpan  como  terminal  
camionera  están  violando  los  artículos  ocho  y  53  de   la  Ley  de  Caminos  Puentes  y  Autotransporte  Federal,  al  carecer  de  un  
permiso  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  para  manejar  una  central  de  autobuses.  Los  maestros  que  
manejan   los   viajes   a   Oaxaca   en   plena   vía   pública   también   infringen   los   artículos   10-A   y   42-B   del   Reglamento   de  
Autotransporte  Federal  y  Servicios  Auxiliares,  la  cual  establece  los  requisitos  para  poder  manejar  las  terminales  de  autobuses.  
Durante  la  estancia  de  una  gran  cantidad  de  miembros  disidentes  de  la  CNTE  en  la  Ciudad  de  México  para  protestar  en  contra  
de  la  evaluación  al  magisterio,  el  número  de  autobuses  y  de  pasajeros  que  se  trasladó  a  Oaxaca  o  llegaban  a  la  capital  del  

afluencia  fue  la  que  se  mantiene  en  alrededores  del  Monumento  a  la  Revolución.  (Pablo  Reyes  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
El  atraco  de  la  CNTE  al  erario  
  
Para   comprender  mejor   lo   corrosivo   del   activismo  de   la   renuente   sección   22   del   SNTE  a   ser   evaluada,   de  mucho   sirve   la  
información   que   publica   hoy   Víctor   Hugo   Michel.  

Mundial  y/o  el  Fondo  Monetario  Internacional.  Surgen  de  los  informes  de  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación,  el  organismo  
(con  autonomía  técnica  y  de  gestión)  que  revisa  la  Cuenta  Pública:  el  manejo  de  cada  peso  del  erario  a  manos  de  cualquier  
ente  (incluyendo  a  los  particulares)  que  ejerza  o  se  beneficie  de  recursos  federales  a  través  de  cualquiera  de  los  poderes  de  
la  Unión  y   los  tres  niveles  de  gobierno.  

ente  superiores  a  los  de  más  de  80  mil  agremiados,  para  entender  las  
  

  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que   después   de   la   controversia   generada   por   los   pagos   a   los  maestros   faltistas,   en   la   SEP   tuvieron   que   apretar  muchos  
tornillos  para  averiguar  qué  exactamente  había  pedido  el  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca.  Se  afirma  que  a  
funcionarios  tales  como  el  oficial  mayor  se  les  pidió  un  reporte  pormenorizado  de  su  agenda,  para  saber  qué  tan  sólidos  son  
sus  argumentos  y  cronología  de  actos,  y  así  conocer  en  quiénes  recae  la  responsabilidad  del  pago.  
  
Que  en  la  PGR  se  debate  la  razón  de  que  la  institución  esté  dejando  de  ser  foco  de  atención  de  los  temas  de  interés  público.  
Y  dicen  que  eso  no  se  debe  a  la  falta  de  actividad  de  su  personal,  sino  porque  a  la  titular  de  la  dependencia,  Arely  Gómez,  no  
le  agrada  publicitar  las  acciones  que  se  llevan  a  cabo  en  la  procuración  de  justicia.  
  
Que   Nueva   Izquierda   no   tiene   garantizada   la   coordinación   parlamentaria   de   la   próxima   legislatura   para   Jesús   Zambrano.  
Aunque  Los  Chuchos  tendrán  24  de  los  61  diputados  de  la  bancada  del  PRD,  sus  aliados  de  Alternativa  Democrática  Nacional,  
liderada  por  Héctor  Bautista,  con  22  curules,  no  quedaron  muy  complacidos  con  la  conducción  y   los  resultados  que  dejó   la  

negociaciones.  
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Que  algunos  emisarios  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  han  hecho  contacto  con   líderes  perredistas  afines  a  Morena  para  
invitarlos  a  participar  en  el  proyecto  pejista,  pero  en  forma  individual  y  no  como  cabezas  de  corriente  o  grupo,  pues  si  algo  
tiene  claro  el  tabasqueño  es  impedir  la  reproducción  del  esquema  de  tribus  en  su  partido  y  afianzar  su  liderazgo  personal.  
  
Que   en   la   Asamblea   Legislativa   del   DF   aseguran   que   ya   que   el   PRD   no   será  mayoría   en   el   recinto   de  Donceles,   se   está  
cocinando  un  dictamen  para  que,  al  igual  que  en  el  ámbito  federal,  la  presidencia  de  la  Comisión  de  Gobierno  sea  rotativa  y  
no  recaiga  en  Morena  durante   los  tres  años,  y  con  ello  aminorar  el  control  que  tendría  sobre   las  decisiones  Andrés  Manuel  
López  Obrador.  Inclusive  dicen  que  ésta  es  una  de   las  razones,  y  no  los  proyectos  de  cambio  de  uso  de  suelo  en  diversas  
delegaciones,  por  las  que  se  busca  desarrollar  un  periodo  extraordinario.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Llueve  o  truene  

  
Emilio  Chuayffet  
  
Una  vez  más  la  CNTE  demostró  ser  más  fuerte  que  el  Estado  mexicano,  por  lo  menos  en  dos  entidades  del  país.  Si  ya  en  la  
primera  quincena  de  junio  la  organización  sindical  demostró  que  puede  suspender  clases  durante  dos  semanas  sin  sufrir  ni  los  
descuentos  ni   la  destitución  que  ordena   la   Ley  del  Servicio  Profesional  Docente,  este  pasado   fin  de   semana  dejó  en   claro  
también  que  puede   lograr   la   suspensión  de  una  evaluación  docente.  De  nada   sirvieron   las  declaraciones   del   secretario  de  

   Supongo   que   los   líderes   de   la  
Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  no  tuvieron  miedo  de  ofender  a  Enrique  Peña  Nieto.  El  hecho  es  que  
la  Secretaría  de  Educación  Pública   se   vio   obligada  a   suspender   la  aplicación  de   la  evaluación  en   los  estados  de  Oaxaca  y  
Michoacán  programada  para  este  pasado  20  de  junio.  No  deja  de  sorprender,  sin  embargo,  que  en  Guerrero,  otro  estado  en  
que   la  Coordinadora   tiene   fuerte  presencia,   la  evaluación   sí   se   llevó  a   cabo  con   la  participación  de  91.4  por   ciento  de   los  
aspirantes.  Hay  el  riesgo  de  pensar  que   la  SEP  logró  un  triunfo  al  aplicar   la  evaluación  en  30  de   las  32  entidades  del  país.  
Pero  esto  es  no  entender  el  problema.  Estamos  viendo  un  nuevo  reto  de  la  CNTE  al  Estado  mexicano  y  una  vez  más  el  Estado  
se   retira  para  dejarle  el   campo   libre.  Pero  un  Estado  que  no  puede  aplicar   la   ley  en  una  parte   significativa  del  país   ve  su  
misma  existencia  cuestionada.  Las  evaluaciones  de  este  20  de  junio  tenían  como  propósito  calificar  a  aspirantes  a  cargos  de  
dirección,   supervisión   y   asesoría   técnica.   Estos   ascensos   deben   hoy   por   ley   ser   otorgados   sobre   la   base   de   estas  
evaluaciones.  El  proceso  es  una  amenaza  a   la  estructura  de  poder  de   la  Coordinadora  y  en  particular  de   la  sección  22  en  
Oaxaca.  Actualmente  la  sección  22  decide  quiénes  ocuparán  los  cargos  de  dirección  y  supervisión  en  Oaxaca,  pero  no  sobre  la  
base  del  desempeño  académico  sino  de  la  participación  en  movilizaciones  y  actividades  sindicales  de  los  aspirantes.  Ésta  es  
una  de  las  armas  más  eficaces  de  la  CNTE  para  mantener  el  control  de  las  estructuras  educativas  de  Oaxaca.  Supongo  que  el  
gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  decidió  suspender  la  evaluación  en  Oaxaca  y  Michoacán  por  la  misma  razón  por  la  que  optó  
por  pagar  la  quincena  de  la  sección  22  en  la  primera  quincena  de  junio.  Consideró  que  no  cuenta  con  la  posibilidad  real  de  
enfrentarse  a  la  CNTE  en  esos  lugares.  Quiso  evitar  un  agravamiento  del  conflicto.  Buscó  escapar  a  acciones  de  violencia  que  
pudieran  tener  un  costo  político  para  el  presidente  Peña  Nieto.  El  problema  es  que  un  Estado  que  cede  espacios  a  grupos  de  
poder  difícilmente  puede  recuperarlos.  Una  vez  que  la  sección  22  ha  demostrado  que  puede  seguir  faltando  a  clases  sin  sufrir  
descuentos,  y  que  puede  impedir  la  realización  de  evaluaciones  ordenadas  por  la  ley,  podrá  repetir  estas  acciones  las  veces  
que  considere  necesarias.  Una  pregunta   importante  es  cómo  se   llenarán   las  plazas  de  dirección  y  supervisión  en  Oaxaca  y  
Michoacán   ahora   que   no   se   pudo   llevar   a   cabo   la   evaluación.   Si   la   SEP   permite   que   la   CNTE   siga   nombrando   a   quienes  
ocuparán  esos  cargos   la  batalla  estará  perdida.  Será  como  el  momento  en  que   la  SEP  decidió  entregar   los  380  millones  de  
pesos  al  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  para  pagar  la  primera  quincena  de  junio  en  que  los  maestros  no  se  
presentaron  en  las  aulas.  La  sección  22  habrá  demostrado  ser  la  verdadera  autoridad  educativa  en  esos  estados.  
EL  PAPA  VERDE  
La  encíclica  Laudato  si  del  papa  Francisco  tiene  mucho  de  positivo  al  cuestionar  los  procesos  de  contaminación  en  el  planeta  
Tierra  y  al  advertir  de  la  situación  de  los  pobres,  pero  se  equivoca  al  identificar  al  mercado  como  el  enemigo.  El  mercado  es,  
de  hecho,  la  solución.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Los  partidos  fueron  los  perjudicados,  no  las  televisoras  
  
El  actual  modelo  de  comunicación  durante  la  competencia  electoral  es  un  fracaso.  Se  hizo  en  2007  con  un  ánimo  vengativo  
por   parte   de   los   partidos   para,   supuestamente,   quitarle   poder   a   los  medios   electrónicos,   sobre   todo   a   las   televisoras.   Se  
diseñó  pensando  en  el  pasado  y  no  en  el  futuro.  El  resultado  está  a  la  vista  de  todos:  los  partidos  cuentan  con  millones  de  
spots  de  radio  y  televisión  que  no  sirven  para  nada  porque  no  permiten  segmentar  al  electorado,  uno  de  los  aspectos  clave  
en  el  diseño  de   las  campañas  modernas.  Una  estrategia  electoral  debe  buscar   la  suma  de  distintos  grupos  sociales  que   le  

entre  25  y  35  años  que  trabajan,  parejas  de  adultos  de  la  tercera  edad  que  viven  solos  y  tienen  un  ingreso  de  entre  tres  y  
cinco  salarios  mínimos  por  mes,  hombres  trabajadores  del  campo  que  están  en  situación  de  pobreza  y  jóvenes  universitarios  
que  viven  en  ciudades  medias  del  norte  del  país.  Hoy,  gracias  a  técnicas  sofisticadas  de  estudios  cuantitativos  y  cualitativos,  
es  posible  encontrar  segmentos  muy  puntuales  que  tienen  gustos  e  intereses  en  común.  Un  candidato  debe  identificarlos  para  
hacerles  promesas  diseñadas  ex  profeso  para  ellos.  Una  vez  que  se  tienen  listos   los  mensajes,  se  escogen  los  medios  para  
difundirlos  dependiendo  de  los  hábitos  de  cada  grupo  en  cuestión.  La  mejor  manera  de,  por  ejemplo,  llegar  a  los  campesinos  
con  spots  de  radio  en  estaciones  de  música  ranchera  de  AM  entre  las  cinco  y  las  ocho  de  la  mañana,  mientras  que  para  los  
jóvenes   universitarios   es   en   la   noche   a   través   de   Facebook   (lo   interesante   de   esta   red   social   es   que   incluso   permite  
segmentar  aún  más   ya  que  este   sitio   de   Internet   conoce  de   los  gustos  e   intereses  de   cada  uno  de   sus  miembros,  de   tal  
suerte   que   se   les   puede   enviar   mensajes   hechos   a   la   medida   a   cada   uno   de   ellos).   Pero   nuestro   modelo   actual   de  
comunicación  política   es  masificado   y   no  permite   la   segmentación.   Los   partidos   le   entregan   al   Instituto  Nacional   Electoral  
sus  spots  y  éste,  de  acuerdo  a  una  fórmula  de  repartición  burocrática,  organiza  la  pauta  que  manda  a  las  estaciones  de  radio  
y  televisión  con  la  orden  de  qué  spot  poner  a  qué  hora.  Por  tal  motivo,  los  spots  suelen  ser  genéricos  para  todo  el  electorado  

pente   ocurre   un   evento   importante,  
digamos  que  un  candidato  hace  una  barbaridad,   los  partidos  no  pueden  reaccionar  rápidamente  poniendo  spots  para  tratar  
de  capitalizar  el  error  del  adversario.  El  resultado  son  millones  de  spots  de  radio  y  televisión  que  no  mueven  al  electorado.  
Quizá  los  partidos  estén  contentos  porque,  a  partir  de  la  reforma  electoral  de  2007,  ya  no  tienen  que  pagarlos,  pero  lo  cierto  
es  que  no  funciona  esta  manera  de  hacer  campaña.  La  creatividad  de  la  gran  mayoría  de  los  spotses  pésima  y  se  entiende:  es  
muy   difícil   producir   comerciales   sin   que   haya   atrás   una   estrategia   de   segmentación   con   mensajes   claros   de   qué   quiere  
escuchar   cada   grupo.   Si   tuviéramos   este   mismo   modelo   en   las   empresas,   habría   anuncios   de   lujosos   automóviles   en   el  
programa   dominical   de   Chabelo,   de   toallas   femeninas   en   las   series   policiacas   que   prefieren   los   caballeros   o   de   aparatos  
auditivos  en  un  concierto  de  Justin  Bieber.  ¿Cuántos  de  estos  productos  se  venderían  gracias  a  esos  spots?  Ninguno.  Pues  
así   están   los  partido   
spots  durante   las   campañas   electorales.   Si   algo   demostraron   candidatos   independientes   como  El   Bronco  en   Nuevo   León  
o  Pedro  Kumamoto  en  Jalisco  es  que  se  puede  ganar  sin  spots  de  radio  y  televisión.  Que  es  mejor  tener  una  estrategia  que  

de  ellos  y  difundidos  en   los  medios  que  ven.  En  este   caso,  muchos  de   los   independientes  ganadores  utilizaron   los  nuevos  
medios  de  Internet  que  demostraron  ser  más  eficaces  que  la  estrategia  de  spots  partidistas  masificados.  En  este  sentido,  a  
los  que  más   les  convendría  cambiar  el  actual  modelo  de  comunicación  política  es  a   los  partidos.  No   lo  van  a  hacer  porque  
piensan  que,  con  la  reforma  de  2007,  finalmente  perjudicaron  a  las  televisoras  quitándoles  mucho  poder.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Afilan  los  cuchillos  contra  Chuayffet  
Un   martes   complicado   tendrá   mañana   el   secretario   de   Educación   Pública,   Emilio   Chuayffet,   nos   advierten   algunos  
legisladores.   El   funcionario   comparecerá   ante   la   Segunda   Comisión   de   la   Permanente,   que   preside   Armando   Ríos   Piter.  
Primero,   el   titular   de   la   SEP   será   invitado   una   mesa   de   análisis   con   los   gobernadores   de   Chiapas,   Oaxaca,   Guerrero   y  
Michoacán  para   dialogar   sobre   la   situación  que  guarda   la   reforma  educativa,   en   especial   cómo   se   les   está   pagando   a   los  
maestros.  Además,  nos  dicen,  se  mantendrá  la  insistencia  de  que  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  
asista   a   comparecer   para   explicar   cómo   se   ha   llevado   la   relación   política   con   el   magisterio.   Nos   comentan   que   algunos  
participantes  ya  afilan  sus  cuchillos  contra  don  Emilio  porque  ju

  
Emilio  Chuayffet  
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Les  llegó  la  hora  de  la  transparencia  a  los  gobernadores  
Llegó  el   tiempo  de  obligar  a   los  gobernadores  a  que  cumplan  en  materia  de  transparencia.  Nos  comentan  que  mañana  se  
instalará  el  Consejo  del  Sistema  Nacional  de  Transparencia,  órgano  rector  de  la  política  pública  en  la  materia  y  la  comisionada  
presidenta  del  INAI,  Ximena  Puente,  llamará  a  los  órganos  locales  de  transparencia  y  a  los  gobernadores  para  que  antes  del  5  
de  mayo  homologuen  sus  leyes  a  la  Ley  General  de  Transparencia,  para  que  se  unifiquen  los  criterios  de  este  nuevo  derecho  
ciudadano.  Nos   comentan  que  varios  gobiernos  estatales  han  estado   trabajando  este   tema  a   regañadientes,   y  en  muchos  
casos  con  sus  intentonas  para  socavar  la  reciente  ley  aprobada  en  la  materia.  El  Ejecutivo  y  Legislativo  han  hecho  su  parte,  
por  lo  que  ahora  le  toca  a  los  gobiernos  estatales  dar  el  siguiente  impulso  para  consolidar  el  marco  legal  de  la  rendición  de  
cuentas.  Aunque  vale  recordar  que  en  la  reforma  de  transparencia  de  2007  sólo  la  mitad  de  los  congresos  actualizó  sus  leyes  
locales  al  nuevo  marco  jurídico,  lo  que  sienta  un  mal  procedente  y  hace  necesaria  la  insistencia  del  llamado  que  hará  doña  
Ximena.  
Ximena  Puente  
  
Diplomacia  judicial  
Una  especie  de  diplomacia  judicial  es  la  que  hoy  en  día  está  ejecutando  la  Suprema  Corte  de  Justicia.  Nos  aseguran  que  luego  
de  varias  resoluciones  que  emitió  en  materia  derechos  humanos,  y  tras  haber  recibido  el  premio  de   la  ONU  en  este  mismo  
rubro,   el   máximo   tribunal   del   país   se   ha   logrado   ubicar   como   uno   de   los   actores   principales   a   nivel   internacional   y   un  
referente  entre  las  cortes  de  Iberoamérica.  El  pasado  fin  de  semana  el  presidente  de  la  SCJN,  el  ministro  Luis  María  Aguilar  
Morales,  realizó  su  primera  salida  del  país  como  líder  de  la  Corte,  para  asistir,  acompañado  del  ministro  Jorge  Mario  Pardo  al  
Encuentro  de  Presidentes  y  Magistrados  de  Tribunales  y  Salas  Constitucionales  de  América  Latina  en  Costa  Rica.  Sin  embargo,  
pese  a  que  la  Corte  planea  ser  muy  activa  internacionalmente,  nos  advierten  que  dado  a  que  don  Luis  María  no  es  afecto  a  
faltar  a  las  sesiones,  viajará  en  muy  contadas  ocasiones  al  extranjero.  
  
Van  México  y  Turquía  por  TLC  
México  y  Turquía   firmarán  un  Tratado  de  Libre  Comercio  durante   la  cumbre  del  G20  en  esa  nación  en  noviembre.  Fuentes  
diplomáticas  aseguran  que  las  negociaciones  que  iniciaron  en  2013  van  avanzando  y  se  prevé  que  la  firma  se  hará  cuando  el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  esté  en  Turquía  para  participar  en  ese  evento  económico  internacional.  A  México  este  acuerdo  
comercial  le  permitirá  acceder  al  mercado  asiático  y  del  Medio  Oriente  e  impulsará  una  mayor  presencia  en  la  región.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Emilio  Chuayffet  sale  vivo  gracias  a  Osorio  y  Miranda  
  
Si  uno  los  escuchaba  el  viernes,  temblaba.  Los  líderes  de  la  CNTE  anunciando  cómo  impedirían  que  el  sábado  y  domingo  la  
SEP  aplicara   los  primeros  procesos  de  evaluación  del  servicio  profesional  docente.  
realidad,  que  quiere  determinar  qué  escuela  es  buena,  qué  escuela  es  mala,  qué  maestro  debe  ascender,  qué  maestro  debe  

  
asamblea  estatal  ha  definido   la  quema  de      ¡Quema  de   instalaciones!  Sería  un  delito,  
José   Luis.   Sí,   así   es,   estamos   conscientes.   Pero   es   un   delito   más   grave   haber   desaparecido   a   43   alumnos,   haber  
encarcelado  a  compañeros  de  la  lucha  social  y  el  que  el  Presidente  se  construya  residencias  multimillonarias.   Es  un  delito,  
como   lo   vea.   Nos  declararon   la  guerra,  pero   no   les   va  a  alcanzar   la  policía.   Tienen  armas,   toletes   y  macanas.  Nosotros  
tenemos  la  indignación  en  contra  de  una  reforma  falaz,  que  no  tiene  nada  de  educativa  y  que  tiene  detrás  a  los  hombres  ricos  
del  país.  Incluso  el  discurso  provocador  de  Chuayffet  lo  dio  ante  los  empresarios  que  esperan  como  buitres  neoliberales  que  
la  educación  pierda  el  carácter  público  para  lanzarse  sobre  ella  en  un  negocio  sumamente  rentable.  La  guerra  de  la  CNTE  se  
impuso  en  Oaxaca,  Michoacán  y   la  mitad  de  Chiapas.  Es  decir,   la  evaluación  se  aplicó  en  29  entidades  y  media.  Lluvias  o  
truenos,   la  evaluación  de   los  maestros  es  una  realidad  en  la  mayor  parte  de  México.  El  fin  de  semana  retrató  el  verdadero  
tamaño  de  la  CNTE  y  marcó,  asimismo,  el  triunfo  de  la  estrategia  Peña  Nieto-Luis  Miranda-Gobernación.  Aguantaron  a  niveles  
de  escándalo,  pero  en  el  momento  que  era  importante  avanzar,  avanzaron.  No  necesitaron  para  ello  mantener  las  ineficaces  y  
costosas  mesas  de  negociación.  Lo  dijo  aquí  el  subsecretario  Miranda  el  11  de  junio,  al  explicar  por  qué  rompían  el  diálogo  

   De  
paso,   le  salvaron  la  cabeza  al  secretario  de  Educación,  Emilio  Chuayffet,  quien  mañana  irá  al  Senado  a  presumir   lo  que  no  
hizo,  ni  supo  ni  quiso  hacer:  resolver  un  problema  esencialmente  suyo.  Chuayffet:  operador  en  tierras  de  riego,  nunca  en  las  
de  temporal.  Le  debe  un  buen  vino  al  secretario  Osorio  Chong.  Y  otro  a  su  poco  apreciado  subsecretario  Miranda.    
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MENOS  DE  140.    
El  Bronco  publicó  en  Facebook  los  nombres  de  nueve  de   los  muertos  de  García.  No  el  del  dueño  del   local,  su  amigo  Jesús  
Perales.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
VAYA   ENCRUCIJADA   en   la   que   se   encuentra   el   chiapaneco  Manuel   Velasco:   se   ha   convertido   en   el   principal   activo   de   su  
partido,  pero  el  partido  se  ha  convertido  en  el  principal  lastre  de  sus  aspiraciones.    
  
MUY  A  su  estilo,  el  Partido  Verde  presume  por  todos  lados  al  gobernador  de  Chiapas  como  uno  de  los  suyos  y  se  cuelgan  de  
todas  y  cada  una  de  sus  acciones  de  gobierno,  así  como  de  su  popularidad.    
  
EL  DILEMA  para  el  mandatario  es  que  el  desprestigio  del  PVEM  ya  comienza  a  pegarle  en  su  propia  imagen,  al  grado  de  que  
allá  en  Tuxtla  Gutiérrez  ya  hay  quienes  dicen  que  si  Velasco  quiere  tener  un  futuro  en  la  política,  más  temprano  que  tarde  
tendrá  que  romper  con  los  verdes  y  emigrar  a  otro  partido  o,  bien,  buscarle  por  la  vía  ciudadana.  
    
ANTE  ESTO  la  gran  interrogante  es  si  Manuel  Velasco  se  atreverá  a  dar  ese  paso  para  llegar  al  2018.  
    
ES  BRONCO  pero  no  atrabancado.  El  equipo  que  nombró  Jaime  Rodríguez  para  conducir  la  transición  en  Nuevo  León,  dejará  a  
más  de  uno  con  buen  sabor  de  boca,  pues  cumplió  con  aquello  de  poner  distancia  de  los  partidos  políticos  al  nombrar  sobre  
todo  a  ciudadanos  que,  además,  tienen  la  cualidad  de  ser  expertos  en  sus  respectivos  temas.  
    
DE  ENTRADA,  por  supuesto,  aparece  Fernando  Elizondo  como  encargado  del  tema  financiero  y,  en  el  fondo,  como  alter  ego  
del  primer  gobernador  independiente  del  país.  
    
DESTACA  también  la  presencia  de  Fernando  Turner,  un  empresario  de  quien  Andrés  Manuel  López  Obrador  dijo  que  lo  quería  
para  secretario  de  Economía.  Otro  es  Miguel  Treviño,   impulsor  desde  la  sociedad  civil  de   la  cultura  de   la  transparencia,  así  
como  de  la  implantación  de  los  juicios  orales  en  el  país.  
    
TAMBIÉN  aparecen  Lorenia  Canavati,  quien  compitió  por  una  alcaldía  también  como  independiente;;  y  la  diputada  federal  ex  
panista  Verónica  Sada.  
    

  
    
LA  COMPARECENCIA  de  mañana  de  Emilio  Chuayffet  ante  los  legisladores  de  la  Comisión  Permanente  ha  levantado  enormes  
expectativas  meteorológicas.  
    

eso  
de  que,  oootra  vez,  Guerrero  y  Oaxaca  fueron  los  prietitos  en  el  arroz,  a  los  integrantes  de  la  Comisión  Permanente  les  urge  

  
    
LOS  PRIISTAS  de  Tlaxcala  como  que  no  quieren  destrabar  la  reforma  electoral  en  su  estado  que,  entre  otras  cosas,  reducirá  
la  próxima  gubernatura  a  4  años  y  8  meses  con  el  objetivo  de  empatar  las  elecciones  locales  con  las  federales  del  2021.  
    
TRAS  haber  arrasado  en  la  elección  federal,  en  el  PRI  andan  envalentonados  y  se  sienten  muy  seguros  de  ganar  de  nuevo  la  
gubernatura,  de  ahí  que  no  quieren  recortarla.  ¡Santo  Niño  del  Presupuesto,  ilumínalos!  
  
(Redacción,  página  10)  
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Crónica-   
  
Contra  la  cargada  azul  
  
Un   amplio   sector   del   panismo   que   disiente   de   las   cúpulas   y   de   la   onda   grupera   que   durante   años   han  manejado   al   PAN  
postulará  a  un  candidato  a   la  dirigencia  nacional  que  compita  con  el  candidato  oficial,  Ricardo  Anaya.  Se  trata  de  panistas  
ubicados  al  margen  de   los  dos  grandes  bloques   calderonistas   y  maderistas   que  mantienen  polarizado  al  PAN  desde   las  
elecciones   del   2012.   En   este   sector   disidente   confluyen   agrupaciones   como   Panistas   de   Pie   y   lo   que   se   conoció   como  
Mexicanos   Primero,   integrado   por   ex   gobernadores   panistas   y   por   los   Bárbaros   del   Norte.   En   el   2014,   este   gran   bloque  
respaldó   la   precandidatura   de   Josefina   Vázquez   Mota   en   un   intento   por   frenar   a   Gustavo   Madero,   quien   buscaba   su  
reelección.  Sin  embargo,  Vázquez  Mota  declinó  antes  de  que  se  iniciara  la  contienda  y  Madero  logró  reelegirse,  pues  solo  le  
quedó   como   contrincante   el   rival   más   débil:   Ernesto   Cordero.   Ahora   el   bloque   disidente   descarta   a   Vázquez   Mota   como  
candidata  a  competir  en  contra  de  Anaya,  a  quien  se  le  considera  un  Juanito  de  Madero.  
para  ganar  y  terminar  con  el  cacicazgo  de  Madero,  pero  a  la  mera  (hora)  se  echó  para  atrás  y  nos  dejó  colgados  a  todos  los  

proceso  
interno   del   año   pasado.   Los   disidentes   pensaron   en   el   ex   gobernador   de   Chihuahua,   Francisco   Barrio,   pero   muy   pronto  
llegaron  a  la  conclusión  de  que  no  aceptaría.  Otro  nombre  que  se  ha  mencionado  como  posible  contrincante  de  Anaya  es  el  
ex  gobernador  de  Baja  California  y  actual  senador,  Ernesto  Ruffo  Appel.  También  hay  quien  considera  que  sería  buena  idea  
respaldar  al  senador  Javier  Corral  en  caso  de  que  éste  se  decida  a  registrarse,  aunque  hay  resistencias  de  algunos  a  quienes  
les   molesta   el   egocentrismo   de   Corral.   Las   cúpulas   panitas,   gobernadores,   coordinadores   parlamentarios   y   dirigentes  
estatales   afines  en  su  mayoría  a  Madero,  se  han  encargado  de  crear  la  percepción  de  que  Ricardo  Anaya  será  el  próximo  
dirigente  del  CEN  del  PAN.  Omiten  recordar  que  el  nuevo  dirigente  nacional  no  puede  ser  producto  de  una  decisión  cupular,  
pues  de  acuerdo  con  los  estatutos  debe  ser  elegido  mediante  el  voto  directo  y  secreto  de  toda  la  militancia.  A  menos  que  los  
antimaderistas  y  los  disidentes  no  encuentren  gallo  y  Anaya  se  vaya  como  candidato  único.  
OFF  THE  RECORD  
GANA  LA  CNTE  
La  CNTE  se   impuso  nuevamente  y   logró   impedir  que  se   llevara  a  cabo   la   evaluación  educativa  en  Oaxaca  y  Michoacán.  La  

  
un  simple  comentario  jocoso.  
SIN  AFILIACIONES  
El  jefe  de  Gobierno  del  DF,  Miguel  Án   En  tres  años  de  gobierno  no  ha  sido  
necesario  afiliarse  al  partido  que  lo  llevó  al  poder.  Pero  las  cosas  cambiaron.  Hay  un  partido  sin  candidato  y  hay  un  candidato  
sin  partido.  Veremos  qué  sucede  después.  
  
(José  Contreras,  página  07)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

                                   

  


